

MIÉRCOLES 03 DE AGOSTO, 2011



PRIMERAS PLANAS

REFORMA.COM

SUMAN YA 462 CESADOS EN PGR

EL UNIVERSAL
.com.mx

“NINGUNA ECONOMÍA, A PRUEBA DE BALAS”

MILENIO.COM

EBRARD: INVIERTE LA IP MÁS CONMIGO QUE CON AMLO

LaJornada

INTENSA BÚSQUEDA EN MICHOACÁN DE 9 ENCUESTADORES

CRÓNICA
DE HOY

DESAPARECEN OTROS TRES ENCUESTADORES; SUMAN 9

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

DEBATEN YA SEGURIDAD NACIONAL

El Financiero

EU EVITA DEFÁULT; NO CONVENCE

EL ECONOMISTA

ATRAE CAPITALES AL PAÍS INCERTIDUMBRE DE EU

El Sol de México

PIDE NARRO A LOS PRESIDENCIABLES QUE PRIVILEGIEN LA EDUCACIÓN

ovaciones

CAPOTEA EU CRISIS, PERO CAEN BOLSAS

LA PRENSA

¡CANTA!

RESUMEN

EDUCACIÓN SUPERIOR

* ***Conferencias por la Ciudad: Jóvenes y Educación***

Reforma: Durante el ciclo de *Conferencias por la Ciudad: Jóvenes y Educación*, Joel Ortega, dijo propuso que los 32 Cecatis que existen se conviertan en escuelas, además de que la SEP establezca alianzas para que los que no alcancen lugar en alguna escuela puedan continuar sus estudios en *internet*. También sugirió que la UNAM y el IPN abran horarios por la noche para jóvenes rechazados. **(Pág. 7-A)**

La Jornada: Por otra parte, la jefa delegacional de Iztapalapa, Clara Brugada, adelantó que gestionará ante la UNAM, IPN y SEP la ampliación de la matrícula en las 18 escuelas de nivel medio superior que hay en la demarcación para dar oportunidades a los jóvenes rechazados. **(Excélsior 6-Comunidad, Reforma 2-Ciudad, La Jornada 36)**

* ***Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior***

La Jornada: Organizaciones de jóvenes no aceptados en la educación media y superior se manifestaron en la capital del país para exigir a las autoridades educativas crear más espacios para recibir a miles de aspirantes que cada año se quedan fuera de las instituciones públicas de educación superior. Atzelbi Hernández, integrante del *Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior*, dijo, luego de participar en una marcha de la unidad Xochimilco a la sede de la Rectoría General de la UAM, que este jueves el MAES encabezará una marcha del Ángel de la Independencia a la SEP con la finalidad de instalar, a las 16 horas, una mesa de negociación con autoridades universitarias.

Por separado, integrantes del *Movimiento de Estudiantes No Aceptados* acordaron convocar a una movilización el jueves 4, que saldrá del Metro Normal hacia la SEP con la finalidad de “iniciar un diálogo con representantes de la UAM, Politécnico y UNAM”. **(Pág. 41)**

*** Presidenciables deben priorizar a los jóvenes y la educación superior: Narro**

Milenio: Quienes aspiren a la Presidencia en el 2012 deben priorizar a los jóvenes y la educación superior, urgió el rector de la UNAM, José Narro Robles. Tras develar la placa Jorge Carpizo, de la Unidad de Posgrado de la Facultad de Derecho, el rector señaló que la falta de acceso a educación y empleo debe preocupar a todos. Cabe destacar que la cobertura en educación superior supera 30 por ciento. En el ciclo escolar 2010-2011, la matrícula sobrepasó los 3 millones 70 mil alumnos, según la SEP. **(Pág. 6)**

*** IPN anuncia *Examen Complementario de Admisión al Nivel Superior***

El Sol de México: El IPN llevará a cabo el *Examen Complementario de Admisión al Nivel Superior*, para el Ciclo escolar 2011—2012, el próximo sábado 6 de agosto y sólo podrán participar aquellos aspirantes que no fueron asignados a un examen, que tuvo lugar los días 28 y 29 de mayo del 2011. **(Pág. 7-A)**

*** Conferencia *Los jóvenes y la educación***

El Universal: Para mejorar el sistema educativo en el DF se necesita ampliar las oportunidades para los estudiantes, fortalecer y renovar la educación técnica, aprovechar las instalaciones disponibles y reincorporar a los jóvenes que causaron baja, dijo Raúl González, académico del IPN. Durante la Conferencia *Los jóvenes y la educación*, que organizó la agrupación política Ciudadanía y Democracia, González indicó que el DF tiene una cobertura de 100 por ciento en el nivel básico; incluso los lugares que oferta son mayores a la demanda, por lo que algunos de estos espacios los ocupan niños del Estado de México. **(Pág. 5-Metrópoli)**

*** Conferencias por la Ciudad: *Jóvenes y Educación***

Excélsior: El problema del desempleo y subempleo juvenil se ha agravado en los últimos años, lo que podría desencadenar una crisis social, señaló Raúl González Apaolaza, académico del IPN y Premio Nacional de Ingeniería Mecánica Eléctrica, durante el ciclo de *Conferencias por la Ciudad: Jóvenes y Educación*, organizado por la agrupación política Ciudadana y Democracia.

“En México hay 7.5 millones de *ninis* (jóvenes que por diversos factores ni estudian ni trabajan), y seis millones son mujeres”, explicó el ex titular de la Dirección General de Educación Tecnológica, “(por lo que) se dejara venir como una avalancha imparable que tendrá efectos devastadores, pues a diferencia de los países desarrollados, en un país emergente, las cosas tiene una perspectiva más oscura”. (Pág. 20-A)

SEP

* Conferencia de Prensa con Humberto Moreira

La Crónica: De gira por Tabasco, el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira dijo en conferencia de prensa que gracias al Gobierno Federal en nuestro país lo único que avanza es la pobreza, y se refirió así a la reciente visita de Alonso Lujambio a Tabasco, en la cual dijo que el país ha crecido: “Han crecido en pobreza... Ese señor que vino aquí —que está cubriendo un interinato, como se dice en el magisterio, como profesor que soy (sé que) tiene clave 95 en la SEP— debería decir en qué hemos logrado reconocer ese crecimiento”.

Excélsior: Humberto Moreira reviró a los señalamientos que el Secretario de Educación, Alonso Lujambio, lanzó contra el PRI en esta misma entidad federativa la semana pasada. Lujambio cuestionó a Enrique Peña Nieto y dijo que la próxima elección no será de galanura, sino de ideas y proyectos, además de que calificó al *tricolor* de cínico por sus “ansias de regresar al poder en 2012”. Pensé que estaba todavía Josefina en Educación, eso es lo que tendría que decir de ese señor (Lujambio)”, respondió Moreira. (**La Crónica 10, Excélsior 2-A, El Sol de México 3-A, El Financiero 26-30**)

* Moreira: Los votos demostrarán que el PAN no ha gobernado mejor que el PRI

El Sol de México: En Mérida, Humberto Moreira dijo que los votos demostrarán que el PAN no ha gobernado mejor que el PRI. Por su parte, el gobernador de Chihuahua, César Duarte, opinó que el IFE debe calificar si los Secretarios de Estado como el de Hacienda, Ernesto Cordero y de Educación, Alonso Lujambio, realizan actos anticipados de campaña al combinar sus funciones públicas con sus aspiraciones personales.

La Prensa: Duarte, arremetió contra el Secretario de Educación, quien recientemente declaró que los panistas han hecho más que los priístas en el Gobierno Federal, ante lo cual llamó a “no comer ansias”, pues sostuvo que la población calificará eso en su momento. Y remató que los panistas “sin duda algo sentirán... Sientes pasos en la azotea”. (*El Sol de México 3-A, La Prensa 7*)

* **Rozones**

La Razón: El asunto de la *Estela de Luz* sigue siendo piedra en el zapato para el Secretario de Educación, Alonso Lujambio: la Comisión Permanente del Congreso pidió al también aspirante presidencial panista más información sobre el proyecto. Los legisladores quieren conocer la lista de proveedores de materiales y componentes para la edificación, los criterios adoptados para su selección, el calendario de trabajos, presupuestos, modificaciones y justificación de retrasos en la obra, entre otras cosas. Lo que sí queda claro es que Lujambio tendrá que tener muchas luces para zafarse del tema. (Pág. 2)

* **Círculos.- Juan Carlos Sánchez Magallán**

Excélsior: ... Al Presidente tocan las deficiencias y deslealtades que sus colaboradores cometen en el día a día. Veamos por qué. Porque no exige a los responsables de la construcción de la *Estela de Luz*, que se materialice en tiempo, forma y costo originalmente pactados. ¿Quiénes fueron los responsables, Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio o Consuelo Sáizar, la presidenta del Conaculta? ¿Y dónde está el regaño de Felipe Calderón a sus colaboradores García Luna, Poiré y compañía por tanta acumulación de ineficiencia en la lucha contra el crimen? (Pág. 18-A)

* **Segunda reunión de la Comisión de la Permanente**

La Jornada: Durante la reunión de la segunda Comisión de la Permanente, el PRI se impuso y logró que se aprobara un punto de acuerdo referido al monumento conocido como *Estela de Luz*. Aunque los panistas se oponían, los priístas, advirtieron que el tema es distinto, ya que se trata de solicitar a los Secretarios de Hacienda y de Educación, Ernesto Cordero y Alonso Lujambio, que remitan a la comisión permanente un informe puntual y detallado sobre la construcción de ese monumento y las razones del retraso en el inicio de la construcción de ese al que los priístas calificaron como “el monumento a la impunidad”. (Pág. 21)

* ***Desde la casa, de Horacio Urbano***

El Economista: Homenajes a la Ineficiencia. Porque hay que recordar que no sólo cuesta lo mismo construir mal y feo que bien y bonito... Es más, es muy posible que un buen proyecto, acompañado de una adecuada ejecución, pueda representar importantes ahorros en el uso eficiente de los materiales y, lo que resulta igual de importante, realizar la obra tomando como base inamovible un presupuesto. Y que se puede decir de la muy tristemente famosa *Estela de Luz*, llamada a ser un monumento del Bicentenario y hoy colocada en la penosa situación de ser apenas un muy digno homenaje a la ineficiencia. (Pág. 2-Cosntrucción)

* ***Avance de 53 por ciento en la Estela de Luz***

El Economista: Erigida sobre la emblemática Avenida Paseo de la Reforma, el monumento *Estela de Luz* mantiene un avance de 53 por ciento de obra y, según informó la empresa constructora Triple I Servicios, quedará lista a más tardar el 31 de diciembre de este año, fecha en que concluye el contrato. El monumento estaba programado para inaugurarse el 15 de septiembre del 2010, con el fin de conmemorar el Bicentenario de la Independencia. Sin embargo, el retraso de las obras se debe a una inadecuada planeación y a un mal cálculo en la cimentación, lo que ha originado 419 modificaciones al proyecto original. (Pág. 7-Construcción)

* ***Medio lleno, medio vacío.- Carlos Ornelas***

Excélsior: Las noticias sobre el Padrón de Maestros que la Secretaría de Educación Pública acaba de dar a conocer presentan esas facetas y afloran las primeras consecuencias de su divulgación. Para ciertos actores políticos, lograr establecer ese padrón es un avance considerable; gracias a él, hoy nos damos una idea del desperdicio en el sector educativo, del número de comisionados del SNTE y hasta de cuánto cobran sus líderes... Gracias a él, se afirma en la SEP, se sabe que *La Tuta* sigue recibiendo su cheque como si estuviera activo. (Pág. 18-A)

* ***La Crème de la Crème.- Eva Makívar***

El Financiero: El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, destituyó al titular de la Dirección General de Televisión Educativa, Luis Mena Pantoja, y nombró a Heidi Storberg Montes en su lugar.

Esto porque desde marzo se sabía que Mena Pantoja no tenía el título de licenciatura, requisito para ocupar el cargo de acuerdo con el Manual de Organización de la DGTVE publicado por la SEP en su normateca. Zás, dicen, tal parece que ahora sí a la SEP ya le cayó el veinte y ha empezado a cesar a los cachirules que pasándose por el arco del triunfo la normatividad, han ocupado plazas que requieren título profesional, el cual ellos, ni soñando, lo tienen. **(Pág. 30)**

*** El Cristalazo.- Rafael Cardona**

La Crónica: Como hubiera dicho Mr. Ryley, “aunque usted no lo crea”, una de las áreas peor administradas del Gobierno Federal, la de Comunicación, nos entrega una muestra más de desatino: se acaba de nombrar una nueva directora en la Televisión Educativa de la SEP. Heidi Gertrud Storberg, quien se convierte en la séptima funcionaria en esa área cuya utilidad ya se le puede untar al queso. Por ahí han pasado con pena y poca gloria Luis Mena, Norberto Tapia, Luis Fernando Carbonell, Juan María Naveja, Manuel Quintero y Jaime Tacher. **(Pág. Tres Opinión)**

*** En Tetelco exigen realizar dictamen sobre la estructura de la escuela Roberto Medina**

El Sol de México: Vecinos del pueblo de Tetelco, en la delegación Tláhuac, encabezados por el diputado local Norberto Solís, exigieron que se realice un dictamen por parte de un director responsable de obra, a la estructura de la nueva escuela Roberto Medina, en la que a unos días de iniciar el próximo ciclo escolar, presenta fisuras y filtraciones de agua. En entrevista, Medina indicó que se trata de fisuras de entre tres y seis metros de longitud y un centímetro de ancho y que sólo lo están cubriendo con impermeabilizante, por lo que las lozas se echaron a perder, sostuvo. El representante popular recordó que el Titular de la SEP, Alonso Lujambio, tiene conocimiento de lo que sucede en este plantel, ya que el día que se hizo el recorrido con autoridades delegacionales, los vecinos le señalaron las filtraciones de agua y hasta la fecha no se ha hecho nada. **(Pág. 6-Ciudad)**

*** Los Malosos**

Impacto: En la madeja de intereses y proyectos enfrentados en que se convirtió la elección interna del PAN surgió una preocupación al más alto nivel del Gobierno Federal: Que Josefina Vázquez Mota se convierta en la “Hija Desobediente”.

El crecimiento significativo de la coordinadora parlamentaria de los diputados del PAN prendió “focos rojos” en los grupos que apoyan a los aspirantes del gabinete Ernesto Cordero y Alonso Lujambio, ya que el tiempo juega en contra y el avance en las encuestas es casi nulo. **(Pág. 3)**

*** Solo para Iniciados.- Juan Bustillos**

Impacto: El sábado 13 puede ser la fecha esperada por los seguidores de Ernesto Cordero. El Secretario de Hacienda podría anunciar por fin que competirá con Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel por la candidatura panista a la Presidencia de la Republica... Pero también es la fecha que Alonso Lujambio espera saber si ocupa o no el lugar del Secretario de Hacienda en la misma carrera, porque el de Educación tiene conciencia de que hoy por hoy carece de oportunidad ante su colega del gabinetes; por lo menos en el corazón del Presidente Calderón que considera a Cordero como el mejor en las políticas públicas. **(Pág. 3)**

*** Las Horas perdidas.- Ricardo García Mainou**

El Economista: Siempre miro con curiosidad los resultados que arrojan las encuestas preelectorales. Especialmente cuando descubro cosas como que al Secretario de Hacienda lo conoce apenas el 8 por ciento de la población. ¿Qué pasa con el otro 92 por ciento de los mexicanos? No voy a afirmar la necesidad de que cada mexicano conozca nombre y seña de los Secretarios de Estado, senadores o cualquier otro aspirante a la Presidencia. De hecho, me atrevería a afirmar que es perfectamente posible llevar una vida plena y satisfecha sin ser capaz de identificar al señor Lujambio, por ejemplo, en una fotografía o clip televisivo. **(Pág. 47)**

*** Por Correo Electrónico**

El Sol de México: Según sondeos, doña Josefina contaría con el 30 por ciento de las preferencias ciudadanas para ser candidata de su partido a la Presidencia, contra el 26 por ciento de Santiago Creel... Los otros competidores ni pintan en las mediciones: Alonso Lujambio, cuenta con el siete por ciento de preferencia entre panistas; el muy mencionado favorito de Los Pinos, Ernesto Cordero apenas con el 3.7 por ciento, mientras el gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez tiene el cinco por ciento de preferencias azules. **(Pág. 2-A)**

*** Estrictamente Personal.- Raymundo Riva Palacio**

La Razón: Encuestas internas del PAN confirman lo que se sabe abiertamente, que Vázquez Mota y Creel aventajan considerablemente al resto de los aspirantes a la candidatura. Vázquez Mota con un 23 por ciento de las preferencias, y Creel con poco más de 21 por ciento, superan ampliamente a Cordero, que tiene actualmente 10 por ciento, al gobernador de Jalisco, Emilio González, que alcanza un 8 por ciento, y al Secretario de Educación, Alonso Lujambio, que tiene 7 por ciento. **(Pág. 8)**

*** Habemus.- Julio César Rodríguez**

Milenio: En el PAN, durante la cena del viernes 15 de julio en la terraza de la Sede Nacional del PAN, el Presidente Calderón manifestó que él no tiene candidato a la Presidencia de la República y que igual podría impulsar a Alonso Lujambio que a Ernesto Cordero o a Josefina Vázquez Mota. Habría dicho también que a Heriberto Félix Guerra le dio un Ferrari y ni siquiera lo sacó a pasear... La idea de deslindarse de la actual gestión de gobierno hace reflexionar a más de un aspirante panista, sobre todo porque la evidencia es contundente... Esto naturalmente le resulta un nicho de oportunidad a Josefina Vázquez Mota y a Santiago Creel... pero les resulta sumamente difícil hacerlo a Ernesto Cordero y Alonso Lujambio, creaciones políticas del calderonismo. **(Pág. 5- Estado de México)**

*** Estudio del PRI menciona la deserción escolar a nivel medio superior**

La Jornada: La deserción escolar de 600 mil alumnos en el nivel medio superior admitida por la SEP “no muestra la realidad que se vive en las diferentes regiones del país”, apunta un estudio de la dirigencia nacional del PRI, el cual establece; que el abandono de las aulas es superior a 40 por ciento de la matrícula y la eficiencia terminal no alcanza 50 por ciento. Para obtener los porcentajes que contradicen las cifras de la SEP, el estudio del PRI asevera que en su levantamiento acudió a los planteles ubicados en zonas que tradicionalmente son, además, expulsoras de mano de obra. **(Pág. 41)**

SECTOR EDUCATIVO

* Pretende cambiar al director actual de la Benemérita Escuela Nacional de Maestros

La Jornada: Integrantes de la Benemérita Escuela Nacional de Maestros advirtieron que se pretende cambiar al director actual en función de los intereses de Elba Esther Gordillo, por lo que llevar a Ramón Gustavo Chávez Quiroga a la coordinación sectorial de secundarias en el Distrito Federal es parte de los “canjes políticos” que buscan colocar a gente cercana a la maestra en puestos clave de la SEP. El movimiento se dio a espaldas de la comunidad y durante las vacaciones, tal como ocurrió hace un año, cuando llegó a ocupar la dirección Chávez Quiroga, quien está vinculado al comité ejecutivo de la Sección 10 del SNTE y ha sido comisionado de esa organización. **(Pág. 42)**

* Focos rojos en Guerrero por la violencia que se vive

La Crónica: La Secretaria de Educación en Guerrero, Silvia Romero Suárez, reconoció que decenas de maestros que imparten clases en las regiones de la Costa Grande, Chica y Tierra Caliente, le hicieron saber que para el próximo ciclo escolar no regresarán a continuar con las clases por temor a la violencia. En pasadas declaraciones, la funcionaria habría dicho que los mentores le enviaron cartas para comunicarle su decisión de no regresar a impartir clases en los municipios que están considerados “como focos rojos por la violencia que ahí se vive”. **(La Crónica 2 y 13, La Jornada 35)**

* SNTE y servidores públicos piden auditar al ISSSTE

La Jornada: Integrantes del SNTE y de la Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos se manifestaron ayer a bordo de cientos de autos que abarrotaron las principales calles de Querétaro, Guanajuato e Hidalgo para exigir una auditoría ISSSTE, ante el presunto desvío de 8 mil millones de pesos que debieron destinarse a remodelar hospitales, contratar personal médico y garantizar el abasto de medicamentos. **(Pág. 35)**

* **Canalizan a más de 8 mil jóvenes víctimas del *bullying***

La Crónica: Más de ocho mil niños y jóvenes de las 428 escuelas públicas de nivel básico de la delegación Gustavo A. Madero, víctimas del *bullying*, han sido canalizados al Centro de Integración Juvenil de San Juan de Aragón, reveló la directora de Desarrollo Social de esa jurisdicción, Nora Arias Contreras. Ante ello, reiteró su llamado a maestros, padres y a la sociedad en general para actuar de manera coordinada en el combate contra ese flagelo que afecta, principalmente a los menores de educación básica. (Pág. 7-A)

* **Brújula.- José Antonio Carranza Palacios**

El Sol de México: El pasado 25 de julio se publicó que el Gobierno de Guerrero y de la República de Cuba suscribieron un convenio de coordinación para aplicar la estrategia audiovisual cubana para combatir el analfabetismo y esperan alfabetizar 50 mil personas en lo que resta de este año. Las cuentas nos llevan a suponer que en los próximos cinco años se alfabetizará a todo el estado. El agregado de educación de la Embajada de Cuba en México ofreció las estrategias de su país para fortalecer el sistema educativo estatal, combatir el atraso y el analfabetismo. La titular de Educación en el estado informó que la estrategia audiovisual cubana es sólo una de las que se aplicarán en el estado por parte de las brigadas que participarán en la jornada estatal. (Pág. 15-A)

* **Con pies y cabeza**

Milenio: Fernando Flores Pérez, dirigente estatal del Partido Nueva Alianza en Hidalgo, acusó a la SEP de calumniar a ese partido y al SNTE con el fin de frenar su crecimiento. Esto lo dijo luego de que fueran dadas a conocer en la entidad una lista de comisionados del sindicato y supuestos aviadores, en la que aparecen líderes del SNTE y algunos diputados locales del Panal. (Pág. 6)

* **Existen 746 plazas disponibles en Guanajuato**

Excélsior: Guanajuato tiene un problema de acceso de maestros. Por cada plaza disponible en la entidad hay 16 profesores que buscan quedarse con ella.

El secretario general de la Sección 45 del SNTE, Ángel Macías Jasso, aseveró que 12 mil personas egresadas de normales públicas y privadas se inscribieron en el *Concurso Nacional de Plazas Docentes* la semana pasada para buscar colocarse en una escuela pública. El problema es que solamente existen 746 plazas disponibles. **(Pág. 7-A)**

*** *Ni un rechazado más del bachillerato***

El Gráfico: Jóvenes, padres de familia y entidades delegacionales de Iztapalapa iniciaron la ruta en la defensa de un lugar en la educación media superior para aquellos que fueron rechazados para ingresar a ese nivel. Como parte de una campaña *¡Ni un rechazado más del bachillerato!*, fue convocada una asamblea en la que se reunieron los jóvenes y delinearon la ruta a seguir para obtener un lugar en el bachillerato que les permita continuar con sus estudios. **(Pág. 9-Ciudad)**

*** *Desde la casa.- Horacio Urbano***

El Economista: Homenajes a la Ineficiencia. Porque hay que recordar que no sólo cuesta lo mismo construir mal y feo que bien y bonito... Es más, es muy posible que un buen proyecto, acompañado de una adecuada ejecución, pueda representar importantes ahorros en el uso eficiente de los materiales y, lo que resulta igual de importante, realizar la obra tomando como base inamovible un presupuesto. Y que se puede decir de la muy tristemente famosa *Estela de Luz*, llamada a ser un monumento del Bicentenario y hoy colocada en la penosa situación de ser apenas un muy digno homenaje a la ineficiencia. **(Pág. 2-Cosntrucción)**

INFORMACIÓN GENERAL

*** Cobertura Universal de Salud**

Reforma: Arropado por el gobernador de Chiapas, Juan Sabines, el Presidente Felipe Calderón anunció y celebró ayer la incorporación de Chiapas a la lista de los 17 Estados de la Federación con cobertura universal de salud. De acuerdo con los datos del Seguro Popular, la entidad alcanzó la meta de afiliar de manera voluntaria a 3 millones 216 mil 412 chiapanecos a los servicios de salud.

No obstante, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social estiman que hay un millón 758 mil 300 habitantes que carecen de acceso a la cobertura médica. **(Pág. 11-A)**

*** Presidente reconoció el esfuerzo de depuración y fortalecimiento llevado a cabo en la PGR**

El Universal: El Presidente Felipe Calderón reconoció el esfuerzo de depuración y fortalecimiento llevado a cabo en la PGR. A través de la red social *Twitter*, el Primer Mandatario hizo público su apoyo a la procuradora Marisela Morales Ibáñez. “Otro golpe de la Policía federal captura al ‘coreano’(sic) el líder del Cartel Independiente de Acapulco, causante de la violencia en el puerto”, anotó el primer mandatario en su cuenta personal de la red social. **(Pág. 8-A)**

*** FCH recibió en Los Pinos al director general de Mitsubishi Corporation**

El Universal: El Presidente Felipe Calderón Hinojosa, recibió en la residencia oficial de Los Pinos al director general de Mitsubishi Corporation, Ken Kobayashi, y a otros directivos de la firma japonesa. La Presidencia indicó que los ejecutivos de Mitsubishi expresaron su interés de ampliar su presencia en México pues consideran al país estratégico en el entorno mundial. **(Pág. 7-Cartera)**

*** Reporte oficial de la PGR**

Reforma: La limpia iniciada en la PGR lleva hasta ahora al menos 462 servidores públicos destituidos y, además, tiene en la mira a otros 700 funcionarios por diversas irregularidades administrativas y conductas penales. La renuncia de 21 delegados estatales de la PGR se da dentro del proceso de depuración de la dependencia iniciado el 7 de abril pasado con la llegada de la nueva titular, Marisela Morales. De acuerdo con un reporte oficial de la PGR, 111 elementos dieron consignados ante un juez por presuntamente haber incurrido en la comisión de un delito, como fraude, robo, ejercicio indebido de funciones, abuso de autoridad, cohecho o peculado, entre otros. **(Ocho Columnas)**

* Aprueban el dictamen de la Ley de Seguridad Nacional

Excélsior: Diputados federales aprobaron ayer, en lo general, el dictamen de la Ley de Seguridad Nacional, pese a la petición del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad —que encabeza el escritor Javier Sicilia— de frenar esa normativa. La Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados, con excepción del PT, avaló que sus miembros y los senadores debatan conjuntamente el proyecto, que entre otras cosas busca regular la actuación de las Fuerzas Armadas en la lucha contra el crimen, preservando los derechos humanos de la ciudadanía. Los legisladores pactaron invitar al movimiento de Javier Sicilia a que haga aportaciones. Para el debate en lo particular, los diputados se reservaron la totalidad de los artículos. El presidente de la comisión, el panista Javier Corral, admitió que no se podrá concluir el trabajo legislativo el próximo 12 de agosto, como se tenía previsto, por lo que se ampliará el periodo para poder discutir sin prisas. **(Ocho Columnas)**

* Muestreos preelectorales en la región de Apatzingán

La Jornada: Aparte de los seis encuestadores de Consulta Mitofsky también desaparecieron tres de la empresa Parametría que realizaban otros muestreos preelectorales en la región de Apatzingán, informó este martes la Procuraduría de Justicia de Michoacán. Parametría confirmó en un comunicado que dos de sus encuestadores arribaron el pasado lunes a las nueve horas a la comunidad de La Cofradía, y al mediodía pasó un supervisor a recogerlos, pero luego se perdió el contacto con los tres y ahora se desconoce todo indicio de su paradero. La empresa dirigida por Francisco Abundis encomió la imparcialidad y profesionalismo de sus elementos, y refirió que su desempeño es ajeno a cualquier tipo de disputa local y está ligado únicamente a los estudios de opinión. **(Ocho Columnas)**

* Cordero habla sobre economía mexicana

El Universal: El Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero sostuvo que ninguna economía en el mundo puede decir que está blindada o a prueba de balas, aunque consideró que la mexicana está en mejor posición para enfrentar el esquema de incertidumbre y turbulencia financiera que se presenta principalmente en EU y Europa y un indicador de eso son 425 mil 819 nuevos empleos creados en lo que va de este año.

En conferencia de prensa, en la que participaron el secretario del Trabajo, Javier Lozano y del director general del IMSS, Daniel Karam, el titular de Hacienda enfatizó que en este momento México no tiene ninguna necesidad de acceder a los mercados financieros internacionales. **(Ocho Columnas)**

*** Marcelo: Política de izquierda de su gobierno se diferencia de la de AMLO**

Milenio: El Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, sostuvo que la política de izquierda de su gobierno se diferencia de la de Andrés Manuel López Obrador sobre todo en el tema de la inversión privada, que en la ciudad es la más alta de la historia. ¿Cuál sería la diferencia entre su izquierda y la de López Obrador? se le preguntó al titular del GDF. Pues lo ves en el gobierno. O sea, en las políticas públicas, en lo que estamos haciendo y en la filosofía de trabajo en la ciudad. Yo diría que hoy en la capital tienes la inversión privada más alta de la historia respondió el gobernante capitalino. **(Ocho Columnas)**

EXCELSIOR
El periódico de la educación

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	2

Moreira afirma que sólo es un árbitro respetuoso

En lo que fue su primera visita formal a Tabasco, Moreira se reunió con la militancia y los aspirantes de la candidatura al gobierno de ese estado, entre ellos Jesús Alí de la Torre, alcalde de Villahermosa.

Moreira demandó de los aspirantes disciplina y unidad. "No vamos a darle a nadie el gusto de perder ni una sección electoral, ningún municipio, ninguna presidencia municipal", advirtió.

Además, descartó que la dirigencia nacional priista vaya a tener influencia en la designación de candidatos en Tabasco, ya que "nosotros sólo nos hacemos cargo de la organización, de crear las condiciones de unidad".

Las notorias ausencias en la gira de Moreira fueron la del gobernador Andrés Granier Melo, quien tenía otros compromisos de trabajo, y de Humberto Mayans Canabal, quien era la carta más fuerte del PRI para la candidatura al gobierno de Tabasco, pero quien

➤ **VILLAHERMOSA.** — El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, aseguró que el nombre del candidato presidencial de su partido se sabrá hasta después de diciembre, cuando estén registrados todos los aspirantes y se defina el método de elección.

En el tema de la contienda electoral del año próximo, Moreira evitó opinar sobre la ventaja del gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, en varias encuestas, que ya lo colocan como el candidato priista en 2012.

El dirigente priista se declaró un árbitro respetuoso del proceso de selección.

"Soy el árbitro y no me puedo cantar hacia ningún lado", reviró ante la insistencia de los reporteros de hablar de una candidatura de Peña Nieto.

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	2

declinó participar por desacuerdos con la integración del actual consejo político estatal priista.

Contra Lujambio

Humberto Moreira reviró a los señalamientos que el secretario de Educación, **Alonso Lujambio**, lanzó contra el PRI en esta misma entidad federativa la semana pasada.

Lujambio cuestionó a Enrique Peña Nieto y dijo que la próxima elección no será de galanura, sino de ideas y proyectos, además de que calificó al tricolor de cínico por sus "ansias de regresar al poder en 2012".

"Pensé que estaba **Josefina** todavía en Educación, eso es lo que tendría que decir de ese señor (**Lujambio**)", respondió Moreira.

"Ese señor que vino aquí (**Alonso Lujambio**), que está cubriendo un interinato, como se dice en el magisterio, debería decir que el crecimiento (de los gobiernos panistas) ha sido en pobreza y marginación social", dijo.

—FABIOLA XICOTÉNCATL

CONCLAVES

Los grupos parlamentarios del PAN y el PRI en el Senado realizarán sus reuniones plenarias previas al arranque del periodo ordinario de sesiones en Michoacán.

- Esto a fin de arropar a sus respectivos candidatos a la gubernatura, Luisa María Calderón, panista, y Fausto Vallejo, del tricolor.
- Incluso los panistas tienen planeada la asistencia del presidente Felipe

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	2

Calderón, así como del secretario de Gobernación, Francisco Blake, pero hasta el momento no está confirmada la habitual asistencia anual del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero.

■ José González Morfín, coordinador de los senadores del PAN comentó que la plenaria se realizará el 25 de agosto.

■ A su vez, el grupo parlamentario del PRI informó que su plenaria se realizará los días 22 y 23; esta planeada la presencia de Francisco Rojas, coordinador de los diputados del tricolor.

—LETICIA ROBLÉS DE LA ROSA

Dados a Los Pinos
Humberto Moreira se dio tiempo para criticar al gobierno de Felipe Calderón y el modelo económico de la Federación.

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA UNIVERSIDAD

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	7

Narro pide a candidatos trabajar por los jóvenes

El rector exige a los aspirantes a la Presidencia comprometerse con la cobertura universal de educación media superior

POR LILIAN HERNÁNDEZ

lilian.hernandez@rucccexcelsior.com.mx

El rector de la UNAM, José Narro Robles, aseguró que los jóvenes y la educación deben ser prioridad para quienes aspiren la Presidencia de la República el año próximo. Es preciso, dijo, que los contendientes se comprometan con muestras presupuestales y programáticas con la garantía de que la educación media superior será universal y de que se duplicará la cobertura de educación superior para los jóvenes.

Tras participar en la develación de la placa Jorge Carpizo de la Unidad de Posgrado de la Facultad de Derecho, el rector de la Máxima Casa de Estudios insistió en que la pobreza, la falta de acceso a la educación y el

desempleo deben preocuparnos a todos.

Sin embargo, Narro Robles rechazó responder si a la UNAM le preocupan los jóvenes de bachillerato que no consiguieron un lugar en esta institución, pues evitó señalar qué hará para atender a los casi 120 mil jóvenes que no lograron un sitio en uno de los 13 planteles de esta casa de estudios.

Pese a evitar este tema, se atrevió a comentar que México tiene que hacer un gran esfuerzo para que los jóvenes sean vistos como el presente y por lo tanto urge mejorar las opciones que se les ofrecen.

“Los jóvenes son parte de la solución, no son el problema, a los jóvenes los tenemos que ayudar, pero tomándolos en cuenta, no con una acción simplemente paternalista y ofreciendo acciones que no van al fondo de lo que ellos requieren (...) Que no sólo lo digamos, sino que lo hagamos realidad”, aseveró.

Insistió en que urge universalizar el bachillerato y duplicar

en esta década la cobertura de la educación superior, las cuales no son acciones utópicas, porque están al alcance de México.

Se puede, dijo, conseguir que se destine el uno por ciento del presupuesto del PIB para la investigación científica, pues cuando el país ha tenido que hacer otro tipo de esfuerzos para salir de crisis financieras ha encontrado la manera de hacerlo.

Criticó que a los jóvenes se les diga que son el futuro del país cuando también son el presente y desde este momento necesitan opciones para mejorar sus condiciones de vida, porque las que se les están ofreciendo son poco alentadoras.

“Si no lo hacemos, ya lo he dicho, si no lo hacemos, vamos a cometer una de las graves equivocaciones históricas”, insistió.

Dijo que los jóvenes requieren más apoyos de las instituciones y lo que más necesitan son alternativas de trabajos bien pagados y acordes a lo que ellos invierten en su formación académica.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	POLÍTICA	26-30

■ Prematuro definir el escenario de 2012, advierte Moreira; el país ha crecido, pero en pobreza, dice

Aún es prematuro definir el escenario de 2012: Moreira

□ *Entre diciembre y febrero, la decisión*

■ Niega “empate técnico” en Tabasco; “vamos adelante”

■ Asegura que México avanzó, pero en niveles de pobreza

Patricia Hernández Goñi / Finsat

VILLAHERMOSA, Tab., 2 de agosto.— Es muy prematuro definir el escenario de las elecciones en 2012, especialmente cuando restan más de diez meses para iniciar el proceso electoral local y federal, asentó hoy aquí el presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Moreira Valdés.

Sin embargo, consideró que entre diciembre y febrero se estaría tomando la decisión de quienes se convertirán en los candidatos de ese instituto político para los comicios de 2012.

Dijo que es legítimo y válido que haya personajes políticos que muestren algún deseo de participar, “pero no es el

momento para tomar en cuenta esas aspiraciones, pues no ha iniciado propiamente lo que será la selección”.

Sin descartar que en noviembre se pudiera establecer una coalición con otras fuerzas políticas afines al tricolor, especialmente PVEM y Panal, el político coahuilense dejó en claro que hasta el momento la única alianza que se contempla “es con la gente”.

Los mitos

En este sentido, desechó que en Tabasco exista



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	POLÍTICA	26-30

“empate técnico” con el PRD en cuanto a las preferencias electorales, toda vez que las encuestadoras Mitofski y Gabinete de Comunicación Estratégica establecen una distancia importante entre PRI y PRD en esa entidad.

“Vamos arriba por más de 12 puntos en una de ellas y por más de 14 en otra; sin embargo, el reto que tenemos nosotros es trabajar en una organización electoral sólida, de aquí a la elección, construir el mejor proyecto y propuesta de gobierno”, puntualizó el líder del tricolor.

Añadió que a más tardar en cuatro meses se tomará la decisión sobre el método de selección de candidatos vía la comisión política nacional del partido. Además, precisó que también en diciembre se tratará de llegar a acuerdos políticos con todos aquellos que legítimamente aspiran a algún cargo de elección popular en los ámbitos nacional y estatal.

“Primero ubicaremos quiénes son los que quieren llegar hasta el final y les pediremos dos cosas: no romper con la unidad del partido y ser cuidadosos con las reglas legales que se marcan al interior”, apuntó.

Los tiradores

Moreira también se refirió a los señalamientos de algunos aspirantes panistas, como el titular de Educación, Alonso Lujambio, quien aseguró aquí que con el gobierno actual se ha avanzado... “pero en pobreza y marginación social”, ironizó el priista.

Y es que señaló que ellos (los albiazules) siempre cuando hablan de los gobiernos priistas se remontan al siglo pasado, a tiempos cada vez más lejanos, como 1930 o 1940, cuando en la actualidad podemos observar cómo se



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	POLÍTICA	26-30

ha deteriorado la economía familiar durante los dos sexenios que ha gobernado el PAN, "y es en el tema (del) que ellos tendrían que darnos cuentas".

Por otra parte, el dirigente manifestó que uno de los temas fundamentales que tratará con los legisladores federales tabasqueños es la "injusticia económica" con la que se trata a esta entidad.

Tabasco, externó, es uno de los estados que más riqueza le da al país; no obstante, le asignan muy poco presupuesto, de cada peso que se genera de impuestos en el estado se regresan 20 centavos, sin considerar la parte de petróleo, porque sería aún más injusta la distribución.

Ante ello, explicó que se está trabajando en una reforma a la Ley General de Coordinación Fiscal, la cual permitiría que muchos más recursos lleguen a Tabasco, recibiría de cada peso veinticinco centavos, lo que representaría una cuarta parte más del presupuesto con el que cuenta actualmente. ☒

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	10

No hay que adelantar triunfo priista en 2012, dice Moreira

ELECCIONES

► Gracias al gobierno federal en nuestro país lo único que avanza es la pobreza y la marginación social, señaló el presidente del CEN del PRI

[REDACCIÓN]

El presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, dijo ayer que su partido se blindará del narcotráfico y para ello compartirá información sobre el perfil de sus candidatos con las autoridades responsables de esta materia.

De gira de trabajo por Tabasco, el dirigente expresó:

"En el caso del crimen organizado, el PRI y todos los partidos estamos obligados a poder mostrar quiénes son nuestros aspirantes, a socializar esta información con la autoridad competente, y la autoridad competente obligada a darnos la información de manera oportuna para que esto no suceda, a generar este blindaje con la misma estructura del partido y con la información que debemos tener".

Moreira dio conferencia de prensa y se reunió con integrantes de la estructura del tricolor y con el gobernador Andrés Granier Melo.

A pregunta expresa de un reportero dijo que coincide con el ex Presidente Carlos Salinas de Gortari en cuanto a que no hay que adelantar vísperas de un eventual triunfo priista en 2012.

"Tiene razón (Salinas), ningún partido puede decirlo, faltan muchos meses todavía, 10 meses y 28 días.

"Lo que sí podemos decir que en el retrato de la simpatía del día de hoy, nuestro partido se encuentra en la preferencia electoral y eso nos obliga a todos los priistas a estar unidos y es-

tar trabajando en la estructura electoral", expresó.

Por otra parte señaló que gracias al gobierno federal en nuestro país lo único que avanza es la pobreza, y se refirió así a la reciente visita de Alonso Lujambio a Tabasco, en la cual dijo que el país ha crecido:

"Han crecido en pobreza... Ese señor que vino aquí —que está cubriendo un interinato, como se dice en el magisterio, como profesor que soy (sé que) tiene clave 95 en la SEP— debería decir en qué hemos logrado reconocer ese crecimiento.

"El crecimiento ha sido en pobreza y en marginación social. Ya sé cuál va a ser su discurso y van a decir que cuando en 1930 estaba peor, y en 1940, porque ellos siempre se refieren al siglo pasado, ya tiempos cada vez más lejanos".

Y prosiguió:

"¿Qué sí ha avanzado? Sí ha avanzado (...) Yo quiero hacer un gran reconocimiento a que han logrado ellos avanzar, pero una gran reprobación en el tipo de avance que han logrado. Han avanzado en la pobreza, los datos de Coneval son muy claros".

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	ESTADOS	13

Maestros de Guerrero no darán clases por la violencia

MAR HORACIO RAMOS EN ACAPULCO

La Secretaria de Educación en Guerrero Silvia Romero Suárez, reconoció que decenas de maestros que imparten clases en las regiones de la Costa Grande, Chica y Tierra Caliente, le hicieron saber que para el próximo ciclo escolar no regresarán a continuar con las clases por temor a la violencia.

En pasadas declaraciones, la funcionaria estatal habría dicho que los mentores le enviaron cartas para comunicarle su decisión de no regresar a impartir clases en las comunidades rurales sobre todo de los municipios de la Tierra Caliente, Costa Chica y Grande, que están considerados “como focos rojos por la violencia que ahí se vive”.

Reveló que de igual forma, maestros ubicados en la región Norte, en los municipios de Teloloapan, Apaxtla, Cuetzala del Progreso y Taxco, hicieron la misma decisión, ya que los grupos de presuntos criminales los amenazan con secuestrarlos o bien los extorsionan con diversas cantidades de dinero a cambio de no privarlos de la vida.

Añadió que una parte de los maestros que abandonaron sus escuelas, ya se fueron de esta entidad, y otros aseguran que no regresarán a sus lugares de adscripción por lo que plantearon su reubicación en centros de trabajo educativo con menos violencia y riesgo para su integridad física de ellos y de sus familias.

Silvia Romero, estimó que por dicha decisión de los docentes, aproximadamente 40 mil alumnos se quedarán sin clases, por lo que estudian la posibilidad de que envíen a jóvenes recién egresados para que continúen con las labores educativas en esas regiones del estado de Guerrero.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		2

Va PRI por aumento en las participaciones a estados

VILLAHERMOSA, Tab. - En octubre se modificará la Ley General de Coordinación Fiscal para incrementar las participaciones a estados y municipios, y que dejen de ser como perros de rancho, amarrados cuando hay fiesta y sueltos en las peleas.

El compromiso fue realizado aquí por el dirigente priista Humberto Moreira Valdés, quien en lenguaje dicharachero embistió de nuevo a los gobiernos panistas por fabricar tanto pobre, llamó "maestro interino" a Alonso Lujambio y prometió unidad del tricolor hacia las elecciones del 2012.

La reportera Esmeralda Collado le preguntó sobre el perfil de los candidatos del año próximo. Luego agregó: "Hace unos días estuvo aquí el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, y él señalaba que la galanura no debe de definir el rumbo de un país...

¿Quién me dijo que era? -interrumpió Moreira.

Alfonso Lujambio... perdón, Alonso Lujambio -respondió ella.

¿A qué se dedica él? -ironizó el dirigente priista.

Es secretario de Educación... Bueno, hace una semana estuvo otro funcionario del gobierno federal y han traído un discurso muy marcado en torno a que no se ha hecho mucho desde hace 30 años, y que con los gobiernos panistas pareciera que el país va avanzando.

¿En pobreza! -dijo Moreira con rapidez.

Más adelante fue retomado el tema. Moreira:

"En cuanto a Lujambio, pensé que estaba Josefina (Vázquez Mota) todavía en Educación. Eso tendría que decir de ese señor".

Reconocimiento al PAN

Respecto a los avances presuados por el gobierno federal panista:

"¿Que si ha avanzado?, sí, ha avanzado. A ver, hay que hacer un reconocimiento a un avance importante que se ha tenido: reconocerlo, más no aplaudirlo. Reconocer es ubicar con fuerza el conocimiento de algo. Yo quiero hacer un gran reconocimiento a que han logrado ellos avanzar pero una gran reprobación en el tipo de avances que han logrado: han avanzado en la pobreza. Los datos de Coneval son muy claros".

Moreira prometió candidatos presidenciales y para Tabasco y otros estados en febrero del año próximo.

A pregunta específica, rechazó al dicho de un reportero que da empate técnico del PRI con otras fuerzas políticas. En Tabasco, aclaró, Consulta Mitofsky les da 12 puntos de ventaja y 14 Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE).

Esas encuestas a nivel estatal y otras nacionales dan ventaja al PRI pero el partido no le apuesta a la inercia, sino a más trabajo y a "no romper con la unidad y ser cuidadosos con las reglas legales que se marcan".

 LA PRENSA

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		7

Deben renunciar los secretarios que tienen aspiraciones: PRI

Alejandro Colón, Enviado

MÉRIDA, Yuc., 2 de agosto.- Gobernadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) coincidieron en que el Instituto Federal Electoral (IFE) "tiene que responder" respecto a si los secretarios de Estado con aspiraciones presidenciales están realizando actos anticipados de campaña en favor del Partido Acción Nacional (PAN), al tiempo que urgieron la renuncia a sus cargos públicos para atender de tiempo completo sus actos de promoción personal.

Ivonne Ortega Pacheco, gobernadora de Yucatán, aseguró que gobiernos y gobernantes "deben servir a los ciudadanos, cuyo interés y bienestar están mucho más allá de los tiempos y el calendario del proselitismo y rentabilidad política", ante lo cual hizo un llamado a "despertar y recuperar el rumbo" del país.

En un discurso de despedida en el marco de su IV Informe Ciudadano, a 11 meses de terminar su mandato, Ortega Pacheco consideró que ya es tiempo de "volver a dar los pasos correctos que, desde hace una década" este país no ha vuelto a dar, por lo que dijo que en 2012, fecha en que el Calendario Maya marca el inicio de una nueva era, "no podemos volver a perder otra carrera de desarrollo frente a los tigres asiáticos".

Expuso que ya es tiempo que el impulso a los cambios estructurales dejen de estar regidos por el capricho de las elecciones, por encima de ideologías o partidos.

Entrevistado en ese mismo marco, el gobernador de Chihuahua,

César Duarte, opinó que el IFE debe decir si los secretarios de Estado, como el de Hacienda, Ernesto Cordero, y de Educación, realizan actos anticipados de campaña al combinar sus funciones públicas con sus aspiraciones personales.

Reconoció que el tema de las renuncias de esos funcionarios es parte del debate nacional, pero a título personal opinó que "todos debemos cumplir con las responsabilidades que en cada una de las trincheras tenemos conferidas y los tiempos (electorales) se van acercando".

Sin embargo, el mandatario chihuahuense arremetió contra el Secretario de Educación, quien recientemente declaró que los panistas han hecho más que los priistas en el gobierno federal, ante lo cual llamó a "no comer ansias", pues sostuvo que la población calificará eso en su momento. Y remató que los panistas "sin duda algo sentirán... Sienten pasos en la azotea".

A su vez, el gobernador de San Luis Potosí, Fernando Toranzo, reconoció que a los mandatarios estatales priistas se les ha criticado porque han ido a acompañar a algunos de sus candidatos en otros estados de la República; "nuestro único interés es que gauen, en cambio los secretarios tienen obligaciones que atender en las 32 entidades", comparó.

Por ello, se pronunció por que renuncien los funcionarios con aspiraciones presidenciales, al considerar que "si uno tiene la decisión de participar, pues se tiene que dejar lo que está trabajando para atender de tiempo completo las aspiraciones, a lo que tienen derecho".

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		3

Votos demostrarán que el PAN no ha gobernado mejor que el PRI: Moreira

■ El IFE debe determinar si secretarios de Estado están realizando actos anticipados de campaña, coinciden César Duarte y Fernando Toranzo

POR PATRICIA TORRES

ENVIADA

MÉRIDA, Yuc. (OEM-Infomex).- Las votaciones que se registren el próximo año demostrarán sin duda que los panistas no tienen razón en lo que han venido diciendo, que han sido mejores en 10 años de gobierno que en los 70 años del PRI, dijo el presidente del CEN del PRI, Humberto Moreira.

En entrevista en esta ciudad, en donde estuvo para asistir al IV Informe Ciudadano de la gobernadora Ivonne Ortega, dijo que si eso fuera cierto, "no tendrían por qué estar tratando de convencer que son mejores".

En tanto, los gobernadores del PRI, César Duarte Jáquez de Chihuahua y de San Luis Potosí, Fernando Toranzo, coincidieron en que el Instituto Federal Electoral (IFE) tiene que determinar si los secretarios de Estado con aspiraciones presidenciales están realizando actos anticipados de campaña.

El líder de los priistas, Humberto

Moreira, en cuanto al proceso interno de selección de candidato presidencial de su partido, dijo que hay que esperar a que sea el mes de diciembre y que quienes deseen participar lo manifiesten y se registren.

El gobernador de Chihuahua, César Duarte Jáquez, opinó que el IFE debe calificar si los secretarios de Estado, como el de Hacienda, Ernesto Cordero, y de Educación, Alonso Lujambio, realizan actos anticipados de campaña al combinar sus funciones públicas con sus aspiraciones personales.

Reconoció que el tema de las renuncias de esos funcionarios es parte del debate nacional, y opinó que "todos debemos mantener una responsabilidad comprometida con cada una de las trincheras que ostentamos y que hemos asumido, y me parece que los tiempos ya se van acercando".

Y ante los señalamientos como el de Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública en el sentido de que los gobiernos panistas en 10 años han he-

cho más que los gobierno del PRI en 70 años, llamó a "no comer ansias" y sostuvo que la población calificará esto en su momento.

Los panistas, agregó, "sin duda algo sentirán; sienten pasos en la azotea".

También mencionó que el ánimo colectivo del pueblo de México es que se recupere el rumbo del país, "nadie que sea mexicano bien nacido puede estar en contra de eso".

El gobernador de San Luis Potosí, Fernando Toranzo, reconoció que a los mandatarios estatales priistas se les ha criticado porque han ido a acompañar a algunos de sus candidatos en otros estados de la república. "Nuestro único interés es que ganen, en cambio los secretarios tienen obligaciones que atender en las 32 entidades", comparó.

Por ello, se pronunció porque renuncien los funcionarios con aspiraciones presidenciales, al considerar que "si uno tiene la decisión de participar, pues se tiene que dejar lo que está trabajando para atender de tiempo completo las aspiraciones, a lo que tienen derecho".

Observó que la autoridad electoral debe determinar si renuncian y, más aún, "habrá que valorar si lo que hacen es un acto anticipado de campaña y el IFE tiene que responder por eso, que es el órgano que regula esta actividad".

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		6

Exigen vecinos de Tláhuac dictamen en la nueva escuela Roberto Medina

■ Aseguran que, no obstante los 40 mdp invertidos en las obras, hay fisuras y filtraciones de agua ■ Los respalda el diputado Norberto Solís

POR FERNANDO RÍOS

Vecinos del pueblo de Tetelco, en la delegación Tláhuac, encabezados por el diputado local Norberto Solís, exigieron que se realice un dictamen por parte de un director responsable de obra, a la estructura de la nueva escuela Roberto Medina, en la que a unos días de iniciar el próximo ciclo escolar, presenta fisuras y filtraciones de agua.

El diputado del Partido Verde Ecologista dijo que "con la perla" no es posible que se entreguen estas instalaciones que tienen fisuras y se trasmite agua de las azoteas que chorrean lo que serán los salones. Con los 40 millones de pesos de recursos federales que tuvo de costo la nueva escuela, se debe recibir una obra de calidad, apuntó.

En entrevista con **El Sol de México** indicó que se trata de fisuras de entre tres y seis metros de longitud y un centímetro de ancho y que sólo lo están cubriendo con impermeabilizante, por lo que las lozas se echaron a perder, sostuvo.

El representante popular recordó que el titular de la SEP, Alonso Lujambio, tiene conocimiento de lo que sucede en es-

te plantel, ya que el día que se hizo el recorrido con autoridades delegacionales, los vecinos le señalaron las filtraciones de agua y hasta la fecha no se ha hecho nada.

Denunció que en la construcción de dicho plantel, se utilizaron materiales de mala calidad y hubo fuga de dinero, por lo que invitará al titular de la SEP a recorrer el plantel para que no lo engañen.

Ⓒ Frente al mencionado plantel, los vecinos advirtieron que no dejarán que desaparezca el antiguo plantel, porque solicitaron ampliación no sustitución ante el sobre cupo que ya se registraba. Señalaron que lucharán por las dos escuelas, a pesar de la intención de las autoridades delegacionales de convertirla en preparatoria o un centro comunitario.

Demandaron al legislador a que se realice un dictamen a cargo de un director responsable de obra (DRO) a la estructura del nuevo plantel educativo en la demarcación.

Explicaron que ya se solicitó el dictamen técnico por parte de dicho DRO y se propuso contratar una empresa que no tenga ninguna relación con la Dirección General de Obras ni con la demarcación para que realice el peritaje.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		21

Priístas buscan indagar gasto en Estela de Luz

ANDREA BECERRIL

Durante la reunión de la segunda comisión de la Permanente, el PRI se impuso y logró que por tercera ocasión se aprobara un punto de acuerdo referido al monumento para celebrar el bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución, conocido como Estela de Luz.

Aunque los panistas se oponían, los diputados Beatriz Paredes, Antonio Benítez Lucho y Heliodoro Díaz, advirtieron que el tema es distinto, ya que se trata de solicitar a los secretarios de Hacienda y de Educación, Ernesto Cordero y Alonso Lujambio, que remitan a la comisión permanente un informe puntual y detallado sobre la construcción de ese monumento, en el que se incluyan los criterios jurídicos, técnicos, artísticos y presupuestales, valorados en la emisión del fallo que seleccionó al proyecto ganador y a la empresa responsable de la edificación, así como la lista de proveedores de materiales, calendario de trabajos, montos presupuestales y las razones del retraso en el inicio de la construcción de ese al que los priístas calificaron como "el monumento a la impunidad".

Durante la reunión la comisión ratificó los nombramientos de Miguel Ruiz Cabafias y Jorge Eduardo Chen, como embajadores de México ante los gobiernos Italia y Tailandia, respectivamente.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		36

■ **Se compromete Clara Brugada a gestionar ante UNAM, IPN y SEP ampliar la matrícula**

Plantea Joel Ortega serie de propuestas en materia de empleo y educación para jóvenes

ÁNGEL BOLAÑOS Y
JOSIFINA QUINTERO

Becar a jóvenes de zonas altamente criminogénas; promover en la UNAM y el IPN un tercer turno y carreras en línea; utilizar la infraestructura educativa de nivel básico para abrir espacios a quienes dejaron inconclusos sus estudios de secundaria y bachillerato y convertir los 32 Centros de Capacitación para el Trabajo Industrial del Distrito Federal en preparatorias tecnológicas —particularmente especializadas en tecnologías de la información—, propuso el presidente de Ciudadanía y Democracia, Joel Ortega Cuevas, con el fin de generar más oportunidades de educación y empleo para ese sector en la ciudad.

Lo anterior, luego de escuchar las exposiciones de los académicos Raúl González Apaolaza, del IPN, y Manuel Carlos Viejo Zubizaray, de la UNAM, durante la tercera conferencia por la ciudad, con el tema *Los jóvenes y la educación*, organizada por la agrupación política Ciudadanía y Democracia en el Centro de Cultura Casa Lamm.

González Apaolaza resaltó en su ponencia que “existe una correlación estadísticamente comprobada entre el nivel educativo de una sociedad y su índice de delin-

cuencia”. Citó estudios en los que se demuestra que el índice de estudiantes graduados está relacionado con la disminución del gasto en seguridad: “5 por ciento de incremento en graduados de secundaria se refleja anualmente en un ahorro de mil millones de dólares en combate al crimen”, dijo.

Viejo Zubizaray, comentó además que el problema de la inseguridad ha desplazado a estudiantes del Tec de Monterrey a la ciudad; se ha reportado una caída de más de 40 por ciento en la matrícula de esa institución, y son jóvenes que vienen a buscar espacios en la Universidad y el Politécnico, lo que genera más presión para ambas instituciones públicas de educación superior.

Por otra parte, la jefa delegacional de Iztapalapa, Clara Brugada Molina, adelantó que gestionará ante la UNAM, el IPN y la SEP la ampliación de la matrícula en las 18 escuelas de nivel medio superior que hay en la demarcación para dar la oportunidad de cursar el bachillerato a los jóvenes que fueron rechazados.

Durante una asamblea con padres de egresados de secundaria que no lograron acceder al bachillerato, Brugada informó que se hicieron las primeras gestiones para que algunos estudiantes re-

chazados ingresen a la preparatoria Miravalle del Instituto de Educación Media Superior del GDF.

Admitió, sin embargo, que no es suficiente, por lo que acudirá el próximo jueves a las oficinas de la SEP a hacer dicha solicitud y la siguiente semana tiene previsto acudir a la UNAM con el rector de la máxima casa de estudios.

Reiteró que es obligación de los gobiernos garantizar educación, por lo que “el sistema educativo que excluye a los jóvenes debe cambiar”.

Agregó que la cobertura en el nivel medio superior es de alrededor de 60 por ciento para una población de 700 mil 863 jóvenes de 15 a 19 años, mientras que a escala nacional es de 38.7 por ciento, pero el promedio en los países miembros de la OCDE es de 84.8 por ciento.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		41

■ México, en peligro de producir “una generación perdida”: UAM

Mayor a 40%, la deserción en educación media superior: PRI

■ Casi la mitad del alumnado rural acude a escuelas multigrado

**CIRO PÉREZ SILVA
Y LAURA POY**

Las deserción escolar de 600 mil alumnos en el nivel medio superior admitida por la Secretaría de Educación Pública (SEP) “no muestra la realidad que se vive en las diferentes regiones del país”, apunta un estudio de la dirigencia nacional del PRI, el cual establece que el abandono de las aulas es superior a 40 por ciento de la matrícula y la eficiencia terminal no alcanza 50 por ciento.

Especialistas de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) advirtieron que México enfrenta el riesgo de producir una “generación perdida”, al no dar alternativas de futuro a 21.4 millones de niños y adolescentes que viven en pobreza y que difi-

cilmente accederán a la educación media y superior, lo que nos ubica en una situación “crítica”.

Para obtener los porcentajes que contradicen las cifras de la SEP, el estudio del PRI asevera que en su levantamiento acudió a los planteles ubicados en zonas que tradicionalmente son, además, expulsoras de mano de obra.

Edmundo Ramírez Martínez, secretario de Asuntos Migratorios del sector popular del tricolor señala en *La migración, el principal problema que enfrenta la juventud mexicana y su impacto en los indicadores educativos*, que si bien la deserción en la educación media superior se presenta en todo el territorio nacional, las tasas de escolarización o cobertura de bachillerato son muy bajas en zonas donde el fenómeno migratorio es latente. “Es usual que los jóvenes con más iniciativa emigren, provocando que las comunidades pierdan

potenciales hombres y mujeres productivos”, detalla en el estudio.

Romualdo López Zárate, ex director del Consejo Mexicano de Investigación Educativa, destacó que la mayoría de quienes no logran acceder a la universidad los “perdemos en la educación básica, nivel donde las tasas de deserción están muy vinculadas con las condiciones socioeconómicas de los alumnos”.

Sergio Martínez Romo, especialista de la UAM-Xochimilco, destacó que al menos 40 por ciento de la matrícula en zonas rurales y de escasos recursos acude a escuelas multigrado. Quienes enfrentan las mayores desventajas socioeconómicas asisten a los centros escolares con mayores carencias”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		41

■ Movilizaciones de jóvenes no aceptados Exigen crear más espacios en enseñanza media y superior

■ LAURA POY

Organizaciones de jóvenes no aceptados en la educación media y superior se manifestaron en la capital del país para exigir a las autoridades educativas crear más espacios para recibir a miles de aspirantes que cada año se quedan fuera de las instituciones públicas de educación superior.

Atzelbi Hernández, integrante del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (MAES), destacó, luego de participar en una marcha de la unidad Xochimilco a la sede de la rectoría general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), que esa casa de estudios "no asumió ningún compromiso con los miles de jóvenes que año con año se quedan fuera de sus aulas".

Destacó que este año, de los poco más de 79 mil aspirantes que presentaron el examen de ingreso a la UAM, "sólo se aceptó a 11 mil 994, es decir, más de 67 mil se

quedaron sin un espacio, mientras sólo abrieron 603 lugares en los campus de Cuajimalpa y Lerma".

Por ello, informó que este jueves el MAES encabezará una marcha del Ángel de la Independencia a la Secretaría de Educación Pública (SEP) con la finalidad de instalar, a las 16 horas, una mesa de negociación con autoridades universitarias.

En tanto, cerca del medio día integrantes de la Coordinación Estudiantil Politécnica se movilizaron en las inmediaciones del campus de Zacatenco para exigir la inclusión de más estudiantes en sus aulas.

Por separado, integrantes del Movimiento de Estudiantes No Aceptados acordaron convocar a a una movilización el jueves 4, que saldrá del Metro Normal hacia la SEP con la finalidad de "iniciar un diálogo con representantes de la UAM, Politécnico y Universidad Nacional Autónoma de México".

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		41



Integrantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de Educación Superior marchan de la UAM Xochimilco a la rectoría de esa institución, exigiendo soluciones en una mesa de diálogo ■ Foto Cristina Rodríguez



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		16

■ Es necesario cambiar el modelo económico y social, señala el rector

Deben los jóvenes ser prioridad de aspirantes a la Presidencia: Narro

■ EMIR OLIVARES ALONSO

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, exigió que quienes aspiren a contender por la Presidencia de la República en 2012 incorporen en sus "prioridades significativas" proyectos para brindar mayores oportunidades educativas y de empleo a los jóvenes, así como para incrementar el presupuesto a enseñanza superior, ciencia y cultura.

Cuestionado sobre el reporte del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) en torno a que más de 21 millones de niños y adolescentes viven en pobreza, el rector indicó que el déficit con

la juventud tiene su origen en los efectos de las políticas social y económica del país.

Entrevistado después de la develación de la placa Jorge Carpiño, de la Unidad de Posgrado de la Facultad de Derecho, el rector recordó que la pobreza y la falta de acceso a la educación y empleo para los jóvenes son problemas que deben preocupar a todos.

"No tengo ninguna duda en decirlo; estoy convencido de que para todos los que expresan interés por contender en el proceso (electoral) de 2012, éstas deben ser de sus más significativas prioridades: el caso de los jóvenes, las oportunidades para estas generaciones, la educación superior, la cultura y la investigación científica."

Señaló que es preciso que las autoridades federales se comprometan con muestras presupuestales y programáticas para tales fines, en particular para garantizar que en la próxima década, la educación media superior sea universal y se duplique la cobertura en nivel superior.

Sostuvo que el modelo económico, social y de desarrollo humano en el país "ya dio lo que tenía que dar", por lo que debe modificarse. "Tenemos que hacer un viraje importante en este sentido; no podemos esperar resultados diferentes con acciones similares; si hacemos lo mismo siempre vamos a tener los resultados de siempre, y éstos ya se estancaron."

Para el rector, el Estado mexi-



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		16

cano en su conjunto debe realizar un esfuerzo mucho mayor al actual para que la juventud sea una de las prioridades nacionales. "Hay que incorporar a los jóvenes a la propia definición de las estructuras, de los programas, de las acciones. Hay que incorporarlos para escuchar sus perspectivas, necesidades y deseos; debemos tomarlos en cuenta. Ellos son parte de la solución, no son el problema."

Consideró que convertir el apoyo a la juventud en una prioridad nacional no representará el colapso de las finanzas públicas del país. "Es factible, se trata de un objetivo que está al alcance de México, como lo está llegar al uno por ciento del PIB como presupuesto para la investigación científica. Debemos hacerlo; cuando este país ha tenido que realizar otro tipo de esfuerzos para salir delante de crisis financieras, ha encontrado la manera. Se ha ayudado y favorecido a otros sectores, ahora le toca, sin duda alguna, a la educación superior y a la juventud mexicana."



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		44-10

Presentará la UNAM sus 30 propuestas contra la inseguridad

■ La salida del Ejército de labores contra el crimen organizado, una de ellas

EMIR OLIVARES ALONSO

■ Dejar de utilizar al Ejército en labores de seguridad, una de las principales propuestas

La UNAM hará 30 recomendaciones en materia de seguridad al Estado

■ Las conclusiones de un congreso sobre el tema también se enviarán a los gobiernos estatales

EMIR OLIVARES ALONSO

Con el objetivo de enriquecer las políticas públicas contra la inseguridad y la violencia que enfrenta el país, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) enviará 30 recomendaciones en la materia a los tres poderes de la Unión y a los gobiernos estatales.

Como resultado del Congreso Internacional sobre Seguridad y Justicia en Democracia —organizado por la institución

y que se efectuó en junio pasado—, una comisión de universitarios elaboró una serie de postulados que se basan en las conclusiones de dicho encuentro, en el que se demandó, entre otras, la salida del Ejército de labores de seguridad, atacar las áreas económicas del crimen organizado combatiendo el lavado de dinero, la capacitación de las corporaciones estatales de seguridad, impulsar más oportunidades para la juventud y mejores sueldos a los uniformados.

Jorge Carpizo, investigador emérito de la UNAM y quien presidió la comisión redactora, informó que se trata de un documento no sólo de y para los universitarios, sino para toda la sociedad, por lo que confió



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		44-10

en que los movimientos de la sociedad civil se adhieran al mismo.

**LAS 30
RECOMENDACIONES
SE DARÁN A CONOCER
EL PRÓXIMO LUNES
8 DE AGOSTO**

Las 30 recomendaciones, que se darán a conocer el próximo lunes 8 de agosto, representan la propuesta de seguridad en democracia de la UNAM para los tres niveles de gobierno y compromisos específicos para la institución, señaló el también presidente del Instituto Iberoamericano de Derecho Constitucional, luego de participar en la develación de la placa que lleva su nombre en la unidad de posgrado de la Facultad de Derecho de la máxima casa de estudios, acto encabezado por el rector José Narro y al que asistió entre otros Rubén Bonifaz.

“No sólo vamos a hacer recomendaciones a los tres poderes federales, también a los gobernadores; pero algo muy

importante, la Universidad Nacional va a tomar compromisos ante la sociedad para colaborar. Se trata de un documento de colaboración para que todos juntos auxiliemos, en la medida de nuestras posibilidades, en este gravísimo problema de inseguridad que vive el país. Este conflicto se tiene que resolver en democracia, (por lo que) no se admite, por ningún motivo, que se combatan los ilícitos cometiendo otros delitos.”

La comisión redactora también fue integrada por los investigadores Sergio García Ramírez, Luis Raúl González Pérez (abogado general de la UNAM), Luis de la Barreda, Ernesto López Portillo y Guillermo Silva, quienes además de elaborar el proyecto derivado del foro sobre seguridad, verificarán semestralmente los avances en el cumplimiento de los objetivos y la puesta en práctica de las acciones recomendadas.

Carpizo, ex procurador general de la República, mencionó que las 30 recomendaciones tienen su base en las conclusiones del congreso internacional —en el que participaron 88 ponentes de diversos países—, entre las que destacan puntos



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		44-10

como el que una eficaz política de seguridad es 100 por ciento compatible con la protección a los derechos humanos y la imperiosa necesidad de que las fuerzas militares regresen a sus cuarteles, pues no están instruidas para labores de seguridad.

Considerar la drogadicción como una enfermedad, profundizar la lucha contra el lavado de dinero, dotar de autonomía constitucional a las instituciones de procuración y administración de justicia, impulsar la rendición de cuentas, contrarrestar la impunidad y la corrupción, abandonar la política de seguridad con visión policial y abordarla como seguridad humana, ampliar las posibilidades para los jóvenes, entre otras, fueron otros de los resultados en los que se basan los exhortos que se darán a conocer el lunes.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		42

■ Durante vacaciones, Chávez Quiroga fue nombrado coordinador de secundarias en el DF

Inició Gordillo canjes políticos para tener poder de maniobra: Juan Manuel Rendón

■ KARINA AVILES

Integrantes de la Benemérita Escuela Nacional de Maestros (BENM) advirtieron que se pretende cambiar al director actual en función de los intereses de Elba Esther Gordillo, por lo que llevar a Ramón Gustavo Chávez Quiroga a la coordinación sectorial de secundarias en el Distrito Federal es parte de los "canjes políticos" que buscan colocar a gente cercana a la maestra en puestos clave de la Secretaría de Educación Pública.

El movimiento se dio a espaldas de la comunidad y durante las vacaciones, tal como ocurrió hace un año, cuando llegó a ocupar la dirección Chávez Quiroga, quien está vinculado al comité ejecutivo de la sección 10 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y ha sido comisionado de esa organización.

Juan Manuel Rendón, ex director de la BENM, expresó que en el corto periodo que lleva Chávez Quiroga al frente de la escuela no hubo ningún plan de desarrollo institucional, ya que se dedicó "a

generar una vida de tipo cortesano, a partir de favores e intrigas".

En siete meses no hubo subdirectores ni en el área académica ni en la administrativa. Como operador del SNTE "al servicio" de Gordillo, fomentó "un sistema de privilegios para sus allegados, como otorgamiento de horas, se llevó a comisionados del sindicato de asesores y como docentes de la normal, violando los reglamentos", afirmó Rendón.

El pasado lunes, los docentes de la BENM se enteraron de que Chávez Quiroga "fue presentado como nuevo coordinador sectorial de secundarias en el Distrito Federal", lo cual garantiza a Gordillo poder de maniobra rumbo a las elecciones de 2012.

Por último, el ex director de la BENM explicó que con la llegada del nuevo director se busca "encaminar la reforma a las normales para que empiece a operar a partir del 22 de agosto".



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIÓN	6

» Piden informe sobre “Estela de luz”

La Segunda Comisión de la Comisión Permanente pidió a las secretarías de Hacienda y de Educación un “informe detallado y puntual” del estado que guarda la construcción del monumento conmemorativo *Estela de luz*.

En su sesión de ayer, los integrantes de la comisión que preside la senadora Beatriz Zavala aprobaron, por mayoría, modificar el contenido del dictamen con un punto de acuerdo para que fuera sometido en sus términos originales.
(Horacio Jiménez)



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIÓN	4

Narro: educación a jóvenes debe ser prioridad de presidenciables

Nurit Martínez

nurit.martinez@eluniversal.com.mx

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, aseguró que dar oportunidades de educación a los jóvenes, la inversión en cultura y en investigación científica "deben ser de las prioridades significativas" de los aspirantes a la Presidencia de la República.

Aseguró que los esfuerzos que se están haciendo en el país son "relativamente modestos" frente a las necesidades en este sector, de tal manera que se pronunció por un rescate financiero de la educación media superior y superior, y de la juventud.

"Si se ha rescatado a otros sectores, ahora les toca a éstos, sin duda alguna", dijo Narro Robles.

Consultado al respecto, el ex rector de la UNAM Jorge Carpizo alertó que los jóvenes que no tienen oportunidad de trabajar ni de estudiar "son gente que está engrosando las filas del crimen organizado", por lo que al igual que Narro Robles se pronunció por duplicar



[Si en México] se ha rescatado a otros sectores, ahora les toca a éstos [jóvenes, cultura y ciencia], sin duda alguna"

José Narro Robles,
rector de la UNAM

las oportunidades de educación para los jóvenes a través del aumento de la inversión en el bachillerato y en el sistema universitario del país.

Elogian labor de ex rector

Al concluir la ceremonia de develación de una placa con el nombre del ex rector Jorge Carpizo—en el edificio de posgrado de la Facultad de Derecho—, Narro Robles aseguró que es el momento de que México ayude a sus jóvenes.

"Yo no tengo ninguna duda en decirlo, estoy convencido de que para todos los que expresan su interés por contender en el proceso (electoral de 2012 por la Presidencia de la República) esta debe ser una de sus más significativas prioridades: el caso de los jóvenes y las oportunidades para estas generaciones, la educación superior, la cultura y la investigación científica", comentó el rector de la máxima casa de estudios.

También se pronunció por tomar en cuenta a la juventud del país "no como una acción simplemente paternalista u ofreciendo acciones que no van al fondo de lo que ellos requieren".

Dijo que en este momento hay "pocas cosas tan buenas como comprometernos, por ejemplo, con la seguridad, con la garantía de que en esta década hagamos de la educación media superior [un servicio] universal; y pocas cosas

tan importantes como comprometernos y dar muestras presupuestales para asegurarnos de que vamos a duplicar la cobertura", expresó.

Antes, Jorge Carpizo aseguró que el futuro de México está en la preparación de sus habitantes en la investigación, la preservación y la creación de nuestra cultura. "La fortaleza de la UNAM es la de nuestra patria", dijo.

"Para mí como para millones de mexicanos, los egresados y los que hoy se encuentran en aulas y laboratorios, la Universidad Nacional es el gran centro de formación, de investigación y difusión de la cultura; una idea ética y una energía incalculable al servicio del país", expresó el ex rector.

Ante académicos e investigadores eméritos de esta casa de estudios como el ex rector Guillermo Soberón, Rubén Bonifaz y Héctor Fix-Zamudio, José Narro Robles comentó que Carpizo McGregor ha sido un hombre leal, trabajador, congruente y solidario no sólo con las personas con las que se relaciona, sino también con las instituciones a las que ha estado ligado o que creó, como la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH).



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	METRÓPOLI	5

Piden ampliar sistema educativo

Especialistas dicen que se deben tener más opciones de enseñanza en el DF

Phenélope Aldaz

phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

Para mejorar el sistema educativo en el DF se necesita ampliar las oportunidades para los estudiantes, fortalecer y renovar la educación técnica, aprovechar las instalaciones disponibles y reincorporar a los jóvenes que causaron baja, dijo Raúl González, académico del IPN.

Durante la conferencia *Los jóvenes y la educación*, que organizó la agrupación política Ciudadanía y Democracia, González Apaolaza indicó que el DF tiene una cobertura de 100% en el nivel básico; incluso los lugares que oferta son mayores a la de-

manda, por lo que algunos de estos espacios los ocupan niños del Estado de México.

En cuanto a la educación media superior, la cobertura sólo alcanza 60%, es decir, 433 mil 227 alumnos de los 700 mil 863 que demandan un lugar.

Respecto del nivel superior, este porcentaje apenas alcanza 58.3% (366 mil 415 lugares), espacios que no son suficientes.

Raúl González recordó que en el último concurso de ingreso al nivel medio superior, la UNAM rechazó a 119 mil 362 jóvenes, mientras que el IPN dejó fuera a 26 mil 42. "Mé da muy mal sabor de boca que hayan rechazado a cerca de 200 mil estudiantes y no pase nada... Necesitamos darle una sacudida al sistema educativo del país", dijo.

Señaló a la *generación perdida*, jóvenes que abandonan el mercado laboral tras perder la esperanza de encontrar empleo.

En tanto, el ingeniero Manuel

Carlos Viejo señaló que tanto en el capital como en el país urge incrementar la inversión económica en el sector educativo.

Joel Ortega, presidente de Ciudadanía y Democracia coincidió en que es necesario utilizar la infraestructura de escuelas que por las tardes no tienen clases, además de crear el sistema educativo nocturno y considerar la educación abierta como opción.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	CONSTRUCCIÓN	7

Explican retrasos de Estela

Con 419 modificaciones al proyecto original, este ícono del Bicentenario tendrá un valor de 1,000 millones de pesos

●● JUDITH SANTIAGO

Erigida sobre la emblemática avenida Paseo de la Reforma, el monumento Estela de Luz mantiene un avance de 53% de obra y, según informó la empresa constructora Triple I Servicios, quedará lista a más tardar el próximo 31 de diciembre de este año, fecha en que concluye el contrato.

El monumento de 104 metros de altura y 9 de grosor, estaba programado para inaugurarse el 15 de septiembre del 2010 con el fin de conmemorar el Bicentenario de la Independencia de México.

Sin embargo, el retraso en las obras se debe principalmente a una inadecuada planeación y a un mal cálculo en la cimentación, lo que ha originado 419 modificaciones al proyecto original.

Esto, a su vez, ha derivado en aumentos en el valor final de la construcción,

que pasó de 400 millones de pesos a 1,036 millones 460,000 pesos; es decir, un encarecimiento de 123% en relación con lo valuado inicialmente.

LAS MODIFICACIONES

Originalmente, se había planteado que el monumento sería un arco; sin embargo, se determinó construir una estela de luz.

Ignacio López, director general de Triple I Servicios, explicó que la obra ha tenido cambios, entre los cuales destaca la profundidad en la cimentación, que pasó de 30 a 50 metros, con el fin de soportar fuertes ráfagas de viento y sismos.

También se integró una rampa para discapacitados, se incluyeron escalones de descanso por cada 15 peldaños y se modificó el tipo de cuarzo.

Además, se cambió el diámetro de las columnas de 81 a 91 centímetros y se duplicó de 1.5 pulgadas a tres pulgadas el grosor de las paredes.

LOS MATERIALES

Para la construcción de la emblemática obra ubicada en la puerta de Los Leones del Bosque de Chapultepec, se utilizarán materiales extranjeros que, según información de la Cámara Mexicana de



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	CONSTRUCCIÓN	7

la Industria de la Construcción, 65% proviene del exterior y sólo 35% es de origen nacional.

La Estela de Luz se compone de estructuras de acero inoxidable provenientes de Finlandia, mismas que serán revestidas con 500 placas de cuarzo transúcido originarias de Brasil.

El aluminio, material que envolverá las placas de cuarzo, se fabricó en Bélgica y su doblado se mandó a hacer en Italia.

Las lámparas LED y el sistema de péndulos mecánicos se produjeron en Alemania. El estudio prospectivo para conocer la velocidad de los vientos que habrá en 100 y 200 años en la ciudad de México se hicieron en Canadá. ■■

El Gráfico

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	CIUDAD	9

Rechazados de Iztapalapa buscan opciones para cursar bachillerato

GEOVANA ROYACELLI

Jóvenes, padres de familia y autoridades delegacionales de Iztapalapa iniciaron la ruta en defensa de un lugar en la educación media superior para aquellos que fueron rechazados para ingresar a ese nivel.

Como parte de la campaña ¡Ni un rechazado más del bachillerato!, fue convocada una asamblea en la que se reunieron los jóvenes y delinearon la ruta a seguir para obtener un lugar en el bachillerato que les permita continuar con sus estudios.

Las acciones que se emprenderán son el registro de los jóvenes rechazados, la integración de una asamblea de representantes de máximo 20 personas integrada por estudiantes y padres de familia, los cuales acudirán en compañía de la jefa delegacional Clara Brugada, a las instalaciones de la Secretaría de Educación

Pública (SEP), ubicadas en el Centro Histórico, el próximo jueves a las 11:00 horas.



Urge mayor inversión en el sistema educativo

Para mejorar el sistema educativo se necesita ampliar oportunidades para los estudiantes, fortalecer y renovar la educación técnica, aprovechar las instalaciones disponibles y reincorporar a los jóvenes que causaron baja. "Me da mal sabor que hayan rechazado a cerca de 200 mil estudiantes. Necesitamos una sacudida al sistema educativo del país", dijo Raúl González, académico del IPN.

La visita a la Secretaría de Educación Pública tendrá por objetivo solicitar a la dependencia alternativas para que los jóvenes puedan continuar con sus estudios.

La delegada solicitará una entrevista con el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, para solicitarle la ampliación de la **matri-cula** y con ello la posibilidad de que más jóvenes puedan acceder a la educación.

Y también incluye una entrevista con el secretario de Educación del Gobierno del Distrito Federal, Mario Delgado, para que en conjunto se brinden alternativas para los jóvenes rechazados. "Todas las autoridades debemos ser corresponsables para brindar opciones educativas a los jóvenes que en este momento no las tienen", mencionó Brugada.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	CIUDAD	2



> Joel Ortega participó ayer en un foro de análisis sobre la educación con diversos académicos.

Piden clases por la noche



> Plantea Ortega que IPN y UNAM abran turno nocturno a jóvenes rechazados

Alberto Acosta

Para atender a los miles de jóvenes que no consiguen ingresar a las escuelas de educación media superior, el presidente de la agrupación Ciudadanía y Democracia, Joel Ortega, sugirió que la UNAM y el IPN abran horarios en la noche.

Al finalizar un foro de análisis sobre el tema, el ex secretario de Seguridad Pública aseguró que la implementación de un horario nocturno en las escuelas de nivel medio superior sólo requiere de voluntad política.

“Se requiere de voluntad política para abrir el tercer turno en la nocturna, aprovechar los sábados y domingos, crear una infraestructura ex profeso de seguridad y transporte, para garantizar que los centros puedan trabajar en la tarde.

“Si el Politécnico y la Universidad sumaran esfuerzos, estaríamos hablando de un tercer turno que pudiera llegar arriba de 50 o 60 escuelas, y eso daría un gran alivio al problema que estamos teniendo con tantos jóvenes re-

chazados”, expuso Ortega.

Otra medida planteada durante el foro, es el aprovechar la infraestructura educativa “ociosa” que hay en la Ciudad, pues hay planteles de nivel secundaria, que pueden ser utilizados por los jóvenes para cursar el bachillerato, abundó Ortega.

Además propuso la alternativa de que el IPN y UNAM puedan implementar la educación vía Internet, a distancia, como lo ha hecho el Tec de Monterrey para diplomados y especialidades.

En el foro participaron los académicos Raúl González y Manuel Viejo, quienes coincidieron en que la falta de oportunidad para que los jóvenes continúen con sus estudios más de la secundaria ha dado como consecuencia que el desempleo y subempleo imperen en ese sector, principalmente entre los jóvenes de 17 a 25 años de edad.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	CIUDAD	2

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	PP



ALCANZA LICENCIATURA A LOS 16

En 15 días, Andrew Almazán se graduará como psicólogo y continuará sus estudios en Medicina, carrera en la que le faltan dos años. Dice que el 3% de los mexicanos son superdotados y no los detectan.

CIUDAD 1 REFORMA.COM video



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	CIUDAD	1

‘Existe desperdicio de talento’

➤ **Libra joven genio
déficit de atención
y ahora orienta
a niños como él**

Mirtha Hernández

Cuando a Andrew Alexis Almazán Anaya le pedían hacer planas y planas de la “A”, respondía que sí... siempre y cuando su maestra le dijera cuánto tarda en llegar la luz del Sol a Plutón.

Estas respuestas y sus múltiples preguntas hicieron que desde los cuatro años los maestros lo calificaran como un alumno indisciplinado, con problemas de aprendizaje y déficit de atención, que lo hicieron abandonar el sistema escolarizado a los nueve años.

Tiene 16 años y el 18 de agosto se graduará como licenciado en Psicología por la Universidad del Valle de México.

“Voy a estudiar y a continuar como director técnico del Centro de Atención al Talento, que atiende a niños con sobrecapacidad intelectual.

“Además de crear los programas, herramientas de detección y seguimiento de estos niños, estoy terminando de formar la teoría de

ASÍ LO DIJO

“Decían que tenía problemas de aprendizaje y me mandaron hacer un estudio psicopedagógico. Dijeron que tenía déficit de atención, pero a mis cuatro años también tenía un IQ de un niño de siete”.

**Andrew Alexis Almazán,
16 años,**

en dos semanas se gradúa de sicólogo por la UVM.

neumónica (...) que es la organización de las inteligencias, que estoy utilizando con los niños”, dice.

El centro lo fundó con sus padres y son apoyados con especialistas de distintas áreas.

Han atendido a unos 250 niños, quienes muchas veces sufren incompreensión y segregación.

Se calcula que un tres por ciento de la población tiene sobrecapacidad intelectual, pero a un 95 por ciento de ellos nunca se les diagnostica y se pierde su talento, afirma Andrew.

“A algunos se les diagnostica y

VIDEO

REFORMA.COM

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	CIUDAD	1



Miguel Fuentes

VA POR MÁS. Andrew Alexis atiende su centro para niños talento, estudia medicina y apoya investigaciones.

maneja mal y otros ni siquiera se enteran, por eso existe el desperdicio del talento. No identificarlos causa daño psicológico y emocional”, insiste.

Por ello, el joven está enfocado en la identificación de estos niños, también practica hockey sobre hielo y Taekwondo.

Le gusta la historia, la literatura y no le agrada que a las personas como él se les catalogue como “ratones de biblioteca”.

Andrew también estudia el séptimo semestre de la carrera de Medicina, en la Universidad Panamericana, y apoya investiga-

ciones sobre diabetes en el Instituto de Fisiología Celular de la UNAM.

Ha participado en cirugías y se dice interesado en las neurociencias.

Aunque al terminar el bachillerato, a los 12 años, tuvo ofertas de universidades extranjeras para estudiar, decidió quedarse en México.

“Si hay universidades aquí en México, prefiero quedarme, prepararme en mi País. Podría hacer algún posgrado o especialidad y quisiera hacer un aporte para toda la humanidad”, agrega.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	4

Prepara la UNAM agenda de seguridad

Mirtha Hernández

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) presentará el próximo 8 de agosto su propuesta de seguridad en democracia, la cual contempla 30 recomendaciones para los tres niveles de Gobierno así como compromisos específicos de la institución, informó Jorge Carpizo, coordina-

dor de la comisión redactora del documento.

En ésta se recogen las opiniones de expertos que participaron en la Conferencia Internacional sobre Seguridad y Justicia en Democracia, organizada en junio pasado por la Universidad, y durante la cual se propusieron medidas como la de que el Ejército regrese cuanto antes a sus cuarteles.

También, que la política de seguridad sea 100 por ciento



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	4

compatible con la protección de los derechos humanos y se atiende a los jóvenes, a quienes si no se les ofrecen oportunidades de desarrollo, son susceptibles a caer en la drogadicción o ser reclutados por el crimen organizado.

En la relatoría de la Conferencia se asentó también la necesidad de atender la evasión fiscal y revisar las exenciones fiscales que gozan grupos empresariales y de más altos ingresos.

Además, apunta que si existiera un combate frontal a la corrupción pública y privada, el Estado mexicano contaría con mayores recursos para inversiones sociales urgentes.

Otro de los aspectos que aborda es que la drogadicción debe ser atendida como enfermedad y con una estrategia diferente al narcotráfico.

Además, que al atender el problema del crimen organizado, no pueden dejarse de lado situaciones graves como la trata de personas, el secuestro, la extorsión y el tráfico de armas.

Asimismo, se indica que es necesario dar una lucha integral y frontal contra el lavado de dinero pues lo que hasta ahora se ha realizado en el País, es mínimo, en comparación con la gravedad del delito.

También que es necesario contar con mecanismos de control ciudadano para los cuerpos policiales.

“No es un documento sólo de y para los universitarios, sino para toda la sociedad. Ojalá que los movimientos de la sociedad se puedan adherir”, señaló ayer Carpizo.

La iniciativa, agregó el jurista mexicano, busca la colaboración de los distintos sectores de la sociedad para que, en la medida de sus posibilidades, atiendan el problema de inseguridad que vive el País.

“Este problema se tiene que resolver en democracia, no se admite por ningún motivo que se vaya a combatir los delitos, cometiendo otros delitos”, agregó ayer el también ex Rector de la UNAM, luego de que esta casa de estudios lo reconociera como un universitario extraordinario y develara una placa con su nombre, en la Unidad de Posgrado de la Facultad de Derecho.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	4

Urge Narro a atender a jóvenes

Quienes aspiren a la Presidencia en 2012 deberán dar prioridad a los jóvenes y la educación superior, señaló el Rector de la UNAM, José Narro.

Actualmente, dijo, el País realiza un esfuerzo relativamente modesto para darles oportunidades de educación, empleo, salud, y se requiere un apoyo significativo, que por ningún motivo implicaría el

colapso de la hacienda pública.

“(Para) Todos los que expresan interés por contender, ésta debe ser una de sus más significativas prioridades, el caso de los jóvenes”, afirmó tras develar la placa con el nombre del jurista Jorge Carpizo, en la Unidad de Posgrado de la Facultad de Derecho.

Mirtha Hernández



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	9

Panal no es Elba.- Romero

Carole Simonnet

En un intento por justificar la polémica candidatura común que sellaron el PAN y Panal en Michoacán, la secretaria general del blanquiazul, Cecilia Romero, afirmó que este partido no puede asimilarse totalmente a la maestra Elba Esther Gordillo ni al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE).

“Los sindicatos como el SNTE y otros no han sido precisamente un dechado de democracia en este País.

“Hay que analizar también qué tanto la maestra, el sindicato, el Panal son todo lo mismo o habría que analizar de manera disecionada cada una de las expresiones que tienen que ver con la maestra. A mí me parece que no habría que decir maestra igual a Panal, igual al SNTE”, aseguró en entrevista.

Pese a las recientes desave-

nencias de Gordillo con el gobierno federal y su distanciamiento de cara al 2012, Romero no descartó la negociación de carteras a favor del Panal, en caso de que Luisa María Calderón gane la elección del próximo 13 de noviembre.

¿Qué buscan con el convenio?

Se busca apertura a todas las expresiones políticas y ciudadanas y aumentar por supuesto las posibilidades de un triunfo en Michoacán

¿Habrá entrega de posiciones al Panal en el gobierno estatal?

El convenio que se registró habla de una plataforma común y de una candidatura común. También se incorpora una coalición para las diputaciones locales tanto de mayoría como de representación proporcional.

Está pendiente para finales de mes, si así es conveniente haya, añadir o aumentar a este convenio una candidatura co-



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	9

mún o una coalición para las presidencias municipales, pero esto no se ha concretado todavía.

¿No es mucho pragmatismo del PAN aliarse con el partido de Elba Esther, quien reveló un pacto con Calderón en 2006 para obtener posiciones en el Gobierno?

No, porque el PAN tiene a su candidata, su plataforma, su proceso electoral democrático interno y el Panal se ha aliado con nosotros y es una posibilidad de comprobar que estamos abiertos a colaborar en la búsqueda de mejores condiciones de vida de los michoacanos.

A la hora de formar el gobierno será importante buscar los mejores perfiles, si estos proceden del Panal, de la sociedad o inclusive de otros partidos me parece que hay que tener la altura necesaria para analizar los perfiles. Pero realmente no hay ningún ofrecimiento o intercambio de posiciones, sin que esto quiera decir que no lo podrá haber en el futuro.

¿Qué opina de la maestra?

En lo personal, fui compañera de Elba Esther en la primera ocasión que fui diputada federal en 1985. Hemos tenido oportunidad de caminar juntas en muchos espacios de la vida pública del País, por supuesto no en todas las ocasiones hemos coincidido, en algunas sí, en otras no.

Pertenecemos a corrientes políticas totalmente distintas. Es una política en todos los sentidos de la palabra, no coincidido con todos sus pronunciamientos o la forma como ella hace política, pero sí es una profesional de la política.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	OPINIÓN	11

Presume FCH acceso a la salud en Chiapas

➤ Alcanza entidad meta de Seguro Popular; calculan 1.7 millones sin cobertura médica

Mayolo López

ENVIADO

FRONTERA COMALAPA.- Arrojado por el Gobernador Juan Sabines, el Presidente Felipe Calderón anunció y celebró ayer la incorporación de Chiapas a la lista de los 17 estados de la Federación con cobertura universal de salud.

De acuerdo con datos del Seguro Popular, la entidad alcanzó la meta de afiliar de manera voluntaria a 3 millones 216 mil 412 chiapanecos a los servicios de salud. No obstante, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) estiman que hay 1 millón 758 mil 300 habitantes que carecen de acceso a la cobertura médica.

Prevén bancos de leche materna

La Secretaría de Salud analiza abrir dos bancos de leche materna en el País.

La Subsecretaria de Integración y Desarrollo del Sector de la Ssa, Maki Ortiz, dijo que se busca garantizar que todos los bebés reciban leche materna, principalmente aquellos que nacieron con bajo peso o cuya madre es incapaz de alimentarlos.

Indicó que el proyecto todavía está en fase de estudio,

para lo cual la dependencia recibe asesoría de Brasil.

Una encuesta elaborada entre niños afiliados al Seguro Médico para una Nueva Generación, indica 50 por ciento de los recién nacidos han perdido la lactancia materna exclusiva en sus primeros tres días de vida, porque madres combinan este alimento con líquidos como leche industrializada.

Margarita Vega

“Chiapas, de ahora en adelante, puede decir y con orgullo, que no obstante que fue, ya no lo es, el estado más pobre de toda la República Mexicana, hoy es ya uno de los estados que cuenta con cobertura universal de salud”, dijo en el primero de los actos que desahogó aquí, en Frontera Co-

malapa, tras inaugurar un hospital comunitario y una clínica para mujeres.

Cobertura universal, explicó Calderón, quiere decir médico, medicinas y tratamiento para todos los mexicanos, sin distingo.

“La obra de salud de mi Gobierno, quizá sea la obra más im-



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	OPINIÓN	11



> El Presidente Felipe Calderón inauguró en San Juan Chamula una escuela bilingüe y entregó la constancia de cobertura universal. Al retirarse el Mandatario, las autoridades locales repartieron tortas a los asistentes.

portante. El legado más importante, por lo menos en términos sociales que estamos dejando a los mexicanos, es la obra de salud”, resaltó.

En su intervención, el Gobernador chiapaneco Juan Sabines consideró que el Presidente ha encabezado la revolución de la

salud en todo México.

Sabines se ufano además de que -conforme a la información proporcionada por el Coneval-, la pobreza extrema en Chiapas se redujo un 2.88 por ciento

“Y la gente dice cómo fue eso. Cómo lograron eso, si Chiapas era administración tras administra-

ción cada vez más pobre. (...) La realidad hoy es distinta: hay más población, pero hay menos personas en pobreza extrema”.

Posteriormente, ataviado con la indumentaria tradicional del chamula y con el bastón de mando, Calderón destacó en la plaza pública de San Juan Chamula que



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	OPINIÓN	11

como Presidente, había cumplido su palabra y entregado las obras que prometió.

Ahí, Calderón inauguró la escuela primaria bilingüe Benito Juárez García y un hospital comunitario.

“Soy un hombre de palabra. Y aunque nos ha tocado vivir tiempos difíciles, yo dejé aquí mi palabra empeñada y hoy la vengo a recoger. Prometí el mercado, ahí está el mercado. Prometí la escuela, ahí está la escuela. Prometí la carretera, ahí está la carretera. Prometí el hospital, ahí está el hospital.

“Y yo cumplo mi palabra y la dí con gusto, porque sé que San Juan Chamula tiene mucha gente pobre que necesita presidentes que no sólo vengan a dar palabras, sino también a dar obras, a dar hechos”, remató Calderón.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	CIUDAD	5

Propone Delegado reformas a tres leyes

Buscan regular venta de 'mona'

> Considera Santillán pertinente equiparar venta de activo al narcomenudeo

Dalila Sarabia

Para frenar el consumo de sustancias inhalables entre los jóvenes, el Jefe Delegacional de Álvaro Obregón, Eduardo Santillán, prepara una propuesta de reformas legales para considerar los productos conocidos como activo como droga ilegal y que se castigue a quien los venda a menores, equiparado a narcomenudeo.

REFORMA publicó ayer que de acuerdo con datos de los Centros de Integración Juvenil (CIJ) cada vez hay más casos de jóvenes que acuden a rehabilitación por el consumo de lo que se conoce como "mona".

Álvaro Obregón, junto con la Gustavo A. Madero, son las zonas donde se reportan más casos. En

la primera, cerca de 10 mil menores se drogan con solventes industriales.

"No está prohibida ni regula la venta de activo en ningún lugar", asentó Santillán. "El activo debe de estar dentro del catálogo de drogas".

El Delegado, quien ha emprendido campañas para contrarrestar el consumo de "mona", señaló que las iniciativas están encaminadas a reformar la Ley General de Salud para que se precise que los solventes provocan efectos similares a los de otras drogas catalogadas, así como a

modificar el Código Penal para que la venta de activo sea tipificado como un delito agravado de corrupción de menores.

"Hasta el momento no es delito vender activo y eso me parece sumamente delicado. Se da un delito de corrupción de menores por propiciar acciones que atentan contra la salud de un menor (...), me parece que por la gravedad del tema no debe ser sólo corrupción de menores, debe equipararse a narcomenudeo, debe ser considerado un delito contra la salud", opinó.

Paralelamente, Santillán también intenta que en la Ley de Es-

Las propuestas

El Delegado pide endurecer el castigo por vender solventes a niños.

- > Reformar el Código Penal y castigar la venta de activo como corrupción de menores agravada.
- > Considerar al activo como droga e incluirlo en el listado de drogas

- de la Ley General de Salud.
- > Reformar la Ley General de Establecimientos Mercantiles; clausura y revocación de licencia por vender activo a menores.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	CIUDAD	5



Leonardo Sánchez

> Ángel, vecino de Álvaro Obregón, está en rehabilitación, en esa Delegación se calcula que hay 10 mil menores adictos a los solventes.

ASÍ LO DIJO

“Lo preocupante es cómo la ‘mona’ se puede convertir en el primer contacto de un niño con las drogas, cuando el nivel de afectación es sumamente alto”.

Eduardo Santillán,
Jefe Delegacional en Álvaro Obregón.

tablecimientos Mercantiles local queden estipuladas sanciones a quienes vendan activo, alcohol y tabaco a menores de edad.

“Que sea motivo de clausura inmediata y de revocación de la licencia”, dijo.

Santillán aseguró que presentarán las propuestas de reforma



durante el próximo periodo ordinario de sesiones tanto de la Cámara de Diputados como de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

En enero, el Delegado emprendió el programa “Cero Venta de Activo y Solventes a Menores de Edad”, en el cual se advirtió a las 250 tlapalerías registradas de

que vender solventes a menores de 18 años los hace acreedores a sanciones que van desde una multa hasta la clausura del negocio.

A partir de marzo, y bajo la advertencia de que la “mona” mata, la Delegación inició una batalla preventiva en la cual participan figuras como Chabelo, José José y el futbolista Francisco Palencia.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	CIUDAD	8

Tarda peritaje de caso Jazmín

> Espera PGJDF los resultados de las pruebas de las cuerdas y equipo

Arturo Sierra

A 73 días de que la maestra de bachillerato Jazmín Jiménez falleciera al caer de una tirolesa, durante una demostración de la Secretaría de Seguridad Pública local (SSP), el Ministerio Público no ha determinado si hay alguna responsabilidad de los agentes, pues aún le falta realizar peritajes.

En la Procuraduría General de Justicia del DF (PGJDF) informaron que la averiguación previa FCJ/CJ-2T2/0377/11-05, que se inició primero por la lesión que sufrió la profesora y luego por su muerte, aún se encuentra en etapa de integración.

El accidente ocurrió el 17 de mayo durante una feria de salud y prevención del delito en el Cctis 29, en Cuajimalpa.

Jazmín, de 29 años de edad, profesora de informática, subió a la tirolesa que instalaron los policías de la Unidad de Seguridad Escolar (USE), pero a la mitad del camino la línea de anclaje que sostenía a la cuerda se fracturó y ella cayó de una altura de 2.5 metros; 5 días después falleció por traumatismo craneoencefálico severo.

En la Subprocuraduría de Averiguaciones Previas Desconcentradas, de la PGJDF, indicaron que están en espera de recibir los resultados periciales que se realizaron a las cuerdas y equipo que utiliza el personal de la USE, para determinar una posible responsabilidad penal.

“Hasta que se tengan los estudios periciales que se les realizaron a las cuerdas, para saber si



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	CIUDAD	8

Resultados rápidos

En otros casos, los peritajes de la PGJDF se han realizado con más velocidad.

> **28 de julio.** El cadáver de Tiffany, de 8 años, es hallado en la Gustavo A. Madero y en menos de 10 horas la PGJDF sabe que su muerte fue por estallamiento de vísceras.

> **11 de abril.** Explotan cinco mufas en el Centro Histórico, y al siguiente día la PGJDF tiene los peritajes que señalan que se debió al sobrecalentamiento de los circuitos.

> **19 de enero del 2010.** Un camión de basura cae del segundo piso, y la PGJDF informa 10 horas después que los resultados periciales indican que se quedó sin frenos.

incurrieron en alguna responsabilidad los elementos de la SSP-DF, hasta el momento sabemos que la maestra no tenía el equipo de protección necesario”, explicó un funcionario de la PGJDF.

La dependencia, agregó, ha realizado dos reconstrucciones

de hechos, ha tomado declaración al personal de la SSP y del propio Cetis 29, y ha analizado al menos tres videos que se tomaron el día de los hechos.

Los agentes de la USE que han declarado ante el Ministerio Públicos son Mario Eduardo

Olvera Cedillo, Érick Rey Mendoza González y Emmanuel Matus Paredes.

El abogado de la familia de la víctima ha señalado que el accidente se pudo evitar si los elementos de la SSP hubieran tomado medidas de prevención, como

la utilización de equipo de protección: casco, coderas, rodilleras y guantes.

Además era necesaria la presencia de paramédicos, la instalación de una línea extra de anclaje, así como la utilización de equipo nuevo.



> **Jazmín Jiménez** murió a los 29 años, tenía 11 meses de casada y un año de laborar en el Cetis.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	POLÍTICA	6

Pide que hagan realidad la cobertura universal del bachillerato

Narro a presidenciables: privilegien la educación

• Grave equivocación histórica, no apoyar a los jóvenes, advierte el rector de la UNAM

• Aumento de pobres, reflejo de que urge un viraje en el modelo económico, opina

México • Nayeli Roldán

El rector de la UNAM, José Narro Robles, urgió a los aspirantes a la Presidencia a incluir la educación como una "prioridad" en su proyecto de país, traducida en partidas presupuestales suficientes para duplicar la cobertura en los niveles medio y superior.

Luego de nombrar Jorge Carpizo al edificio de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Derecho, Narro afirmó que los jóvenes no son el problema, sino la solución para el crecimiento del país.

Los jóvenes "son el presente y también van a formar parte del futuro, pero tenemos que mejorar las condiciones que les estamos ofreciendo. Si no lo hacemos, vamos a cometer una de las más graves equivocaciones históricas", advirtió.

Quiénes aspiren a la Presidencia de la República en 2012, dijo, deben garantizar que en esta década "se haga realidad" la cobertura universal del nivel medio superior.

Insistió en que la promesa no debe quedar en el papel, sino con "muestras presupuestales y programáticas" para "asegurarnos que vamos a duplicar en esta década la cobertura en educación media y superior".

Aseguró que los esfuerzos presupuestales hacia la educación han sido insuficientes y si se lograra destinar uno por ciento del Producto Interno Bruto, no representaría "un colapso en la hacienda pública".

Afirmó que los jóvenes "son parte de la solución, no son el problema", por lo que deben ser tomados en cuenta "no con una visión paternalista", sino con acciones que les ofrezcan oportunidades de educación y empleo.

Al cuestionarle sobre el aumento en el número de pobres en el país, aseguró que esto es un reflejo del fallido modelo de desarrollo económico que "ya dió lo que podía dar" y se requiere un "viraje importante".

"No podemos esperar resultados diferentes con acciones similares. Si hacemos lo mismo, tendremos los mismos resultados porque ya se estancaron. Hoy no están ayudando a resolver la desigualdad en el país. Urge que tengamos un modelo diferente", dijo.

Ante académicos e investigadores eméritos de la UNAM como el ex rector Guillermo Soberón, Rubén Bonifaz y Héctor Fix-Zamudio, el rector afirmó que Jorge Carpizo cuenta con muchas de las virtudes y le agradeció por sus aportaciones a la Universidad.

Jorge Carpizo, ex procurador general de la República, dijo que ante "el gravísimo problema de inseguridad" que vive el país, aseguró que la mejor vía debe ser la vida "en democracia para no combatir los delitos cometiendo otros delitos". ■■

claves

Origen universitario

• La cobertura en educación superior supera 30 por ciento. En el ciclo escolar 2010-2011, la matrícula sobrepasó los 3 millones 70 mil alumnos, según datos de la Secretaría de Educación Pública.

• Ruperto Patiño Manferrer, director de la Facultad de Derecho, aseguró que durante su trayectoria Jorge Carpizo ha hecho honor a su condición de universitario.

• Fue procurador general de la República, ministro de la Suprema Corte, secretario de Gobernación y embajador de México, y "nunca olvidó su origen universitario", dijo.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	POLÍTICA	8

Destaca Chiapas **Sedesol: pese a crisis, firme el combate a la pobreza**

México • Blanca Valadez

El secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix, aseguró que estados como Chiapas, de acuerdo con el reciente informe del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), logró reducir el rezago educativo al pasar de 38 a 35 por ciento.

En acceso a servicios de salud de 52.2 a 36.5 por ciento; seguridad social de 85.4 a 82.4 por ciento; servicios básicos de la vivienda de 36.3 a 34.1 por ciento, y calidad en espacios de la vivienda de 38.4 a 33.3 por ciento.

Lo anterior, destacó, "en un contexto de crisis económica externa, donde el trabajo de la Sedesol, a través del Programa Oportunidades atendió, de 2008 a 2010, a 622 mil 709 familias y otorgó 568 mil 117 becas en educación básica y media superior, con lo que Chiapas pasa a ser uno de los estados con el mayor número de beneficiarios en el país", agregó.

El funcionario anunció que para hacer frente al desafío que representa la caída del ingreso en la población urbana, la Sedesol fortalecerá los apoyos alimentarios a través del programa Oportunidades, Diconsa, Estancias Infantiles, 70 y más, con el propósito de incidir de manera más efectiva y llevar mayor bienestar a la población.

Además, el titular de la Sedesol llamó a aprobar las reformas estructurales en materia laboral, hacendaria, energética e incluso política, aunque exigió no politizar la atención a los pobres ni las estrategias de apoyo social.

Informó que a través del Programa 70 y más se brindó protección económica a 106 mil 341 adultos mayores. Y mencionó que los datos del Coneval demuestran que por primera vez, ante un episodio de crisis, la pobreza extrema en las zonas rurales disminuyó, en este caso en 2.3 puntos porcentuales, como resultado de la correcta focalización de la política social, en zonas donde se localiza el 64 por ciento de los beneficiarios de la Sedesol. ■■

La Razón

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		2

Rozones

La Estela persigue a Lujambio

El asunto de la Estela de Luz sigue siendo piedra en el zapato para el secretario de Educación, **Alonso Lujambio**: la Comisión Permanente del Congreso pidió al también aspirante presidencial panista más información sobre el proyecto. Los legisladores quieren conocer la lista de proveedores de materiales y componentes para la edificación, los criterios adoptados para su selección, el calendario de trabajos, presupuestos, modificaciones y justificación de retrasos en la obra, entre otras cosas. Lo que sí queda claro es que **Lujambio** tendrá que tener muchas luces para zafarse del tema.

La Razón

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		8

Cordero, ¿a fin de mes?

» Estrictamente Personal | Por Raymundo Riva Palacio

Durante cuatro semanas Ernesto Cordero estuvo callado. No como secretario de Hacienda, sino como aspirante a la candidatura presidencial. ¿Era posible que no tuviera la ambición para un cargo de tal investidura? "Para nada —dijo uno de sus principales estrategas de campaña—, está totalmente decidido a buscar la candidatura". El **silencio** de Cordero tiene que ver, precisamente, con sus tiempos políticos. No se lanzará hasta que le entregue al Presidente el presupuesto.

Cordero tiene una carrera contra el tiempo. No por la entrega del **presupuesto**, que el Ejecutivo tiene que enviar por ley al Congreso el 8 de septiembre, sino por las **presiones** dentro del PAN para que se reduzca entre septiembre y agosto el número de aspirantes a la **candidatura** presidencial. Por estatuto, la **campaña** por la candidatura **inicia** en la segunda quincena de diciembre y se decide por voto a nivel nacional en febrero, pero los grupos que apoyan a candidatos fuera del abrigo de Los Pinos, quieren adelantar el proceso bajo la premisa cierta que si no tienen una figura lo antes posible, cada vez será más difícil alcanzar al virtual candidato del PRI, Enrique **Peña Nieto**.

La Razón

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		8

Adicionalmente, Cordero enfrenta otro dilema. ¿Cómo romper el *momentum* de Josefina Vázquez Mota? La coordinadora de los diputados del PAN está construyendo la imagen pública de que es la contendiente azul con mejores posibilidades de enfrentar a Peña Nieto y a cualquier candidato de la izquierda. Tiene visibilidad, es mediática, se ha dedicado a recorrer el país y sus números en las preferencias electorales son promisorios. Santiago Creel, senador con licencia, aventaja también en preferencias a Cordero, casi dos a uno, y ha buscado posicionarse como el candidato no deseado por el presidente Felipe Calderón, que es lo que hizo exitosamente Calderón frente a él en la lucha por la candidatura panísta, hace seis años.

El equipo de Creel quiere que se realicen mediciones electorales en agosto para achicar aún más el grupo de aspirantes dentro del PAN, y que se llegue a la campaña por la

candidatura únicamente con **dos competidores**, que se puede entender como un **antídoto** al actual abanico de cinco suspirantes que dispersan el interés del electorado. Dentro del equipo de Cordero rechazan por completo esa posibilidad, sabedores de que si eso procediera, sólo Creel y Vázquez Mota, por su posicionamiento actual, sobrevivirían para la contienda interna.

Los panistas están inmersos en los **juegos pirotécnicos** que iluminan los cielos de la opinión política y pública, que impiden ver con claridad la realidad en la que se encuentran sus aspirantes hoy en día, y las posibilidades ciertas que tienen para enfrentar a los candidatos del PRI y la izquierda en las **elecciones** presidenciales del próximo año.

Encuestas internas del PAN confirman lo que se sabe abiertamente, que Vázquez Mota y Creel aventajan considerablemente al resto de los aspirantes a la candidatura. Vázquez Mota con un 23% de las preferencias, y Creel con poco más de 21%, superan ampliamente a Cordero, que tiene actualmente 10%, al gobernador de Jalisco, Emilio González, que alcanza un 8%, y al secretario de Educación, Alonso Lujambio, que tiene 7%.

La Razón

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		8

El problema para el partido en el poder es que cuando se cruzan los potenciales **candidatos azules** en simulacros con los **candidatos de la oposición**, ninguno supera el 19% de preferencia electoral. Para decirlo de otra forma, perderían la Presidencia ante el PRÍ y, peor aún, podrían irse a un tercer lugar si la izquierda saca un candidato de unidad. Ni Vázquez Mota ni Creel, los panistas más conocidos y reconocidos por el **electorado** hoy en día, serían competidores serios para Peña Nieto, de acuerdo con los estudios de opinión actuales, que no hay que olvidar jamás, son meras fotografías del momento y no deben servir para hacer pronósticos electorales.

El análisis técnico de los números le da **oxígeno** a Cordero y abre sus posibilidades dentro del PAN. No obstante, tiene que apurarse a entregar el presupuesto para que una vez cumplido ese trabajo, renuncie a la Secretaría de Hacienda y comience, como Creel –cuya solicitud de licencia le da autoridad moral a su competencia– una precampaña informal. Colaboradores cercanos de Cordero confían en que entregue el presupuesto a más tardar en la última semana de agosto, prácticamente junto con

su renuncia al cargo, con lo cual le resuelve también al Presidente esa parte del **proceso** de selección de candidato.

Cumplida la **encomienda** presupuestal, Cordero tendrá que presentarse ante la sociedad política como un **hombre diferente**. Es decir, admiten sus propios cercanos, tiene que proyectar la imagen de una persona decidida a contender por la Presidencia, que puede comunicar con la gente, que apela a un electorado militante por un lado, e independiente por el otro, y que la suma de esas variables lo coloca como el panista con mejores posibilidades de ir por la Presidencia y mantener al PAN en el poder.

Hoy, Cordero se encuentra en la antítesis de esas variables, hacia adentro y hacia afuera. Por debajo de Creel y apabullado por el dinamismo de Vázquez Mota, donde romperle el *momentum* se ha convertido en un objetivo estratégico para impedir que ante la ausencia de Cordero de la arena electoral por la candidatura panista, pierda por *default*.

Su problema, como si no tuviera varios en la cartera, es que no saben sus asesores electorales cómo romper ese *momentum* si se mantiene en la Secretaría de Hacienda. O sea, cada día al frente de las finanzas nacionales, un paso atrás en sus aspiraciones presidenciales. Agosto es el mes clave para él. Lo toma, o lo dejan.

EXCELSIOR
El periódico de la vida nacional.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	18

*** JUAN CARLOS SÁNCHEZ MAGALLÁN Círculos

¿Por qué el Presidente no exige a los responsables de la construcción de la Estela de Luz, se materialice en tiempo, forma y costo originalmente pactados?

El presidente Felipe Calderón cerró el círculo de festejos del Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la Revolución al regresar los restos de los héroes de la patria a la Columna de la Independencia, con lo que demuestra su fervor nacional y su compromiso con la historia de nuestro país, pero al Presidente tocan las deficiencias y deslealtades que sus colaboradores cometen en el día a día. Veamos por qué.

Porque no exige a los responsables de la construcción de la Estela de Luz, que se materialice en tiempo, forma y costo originalmente pactados.

¿Quiénes fueron los responsables, Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio o Consuelo Sáizar, la presidenta del Conaculta?

¿Y dónde está el regaño de Felipe Calderón a sus colaboradores García Luna, Poiré y compañía por tanta acumulación de ineficiencia en la lucha contra el crimen?

Lo ridículo, la balacera de las fuerzas policiales de Genaro García, al jefe de la Policía Municipal de Ciudad Juárez y, como lo demandó penalmente en la PGR, las consecuencias fueron quitarle una partida presupuestal para la seguridad pública de la ciudad. De no creerse...

¿Como es posible que reconozcan que no tuvieron conocimiento de las dos mil armas de *Rápido y Furioso* introducidas ilegalmente a nuestro país y las tres mil más de operaciones similares que se han descubierto?

EXCELSIOR

El periódico de la vida nacional.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	18

¿Las aduanas no sirven?

¿Y la inteligencia, tampoco?

¿Y los acuerdos de colaboración de país a país?

¿Y la soberanía nacional?

¿Dónde está, existe? Toda proporción guardada, es como si las autoridades policiales mexicanas introdujeran toneladas de marihuana o de cocaína a Estados Unidos, en el ánimo de saber quienes son los delincuentes de su país.

Nos reclamarían por la vía diplomática o mediante un litigio internacional el pago de daños y perjuicios a sus connacionales. Y México, ¿por qué no lo hace?

Barack Obama reconoció su parte de culpa por ser el país de más consumidores de enervantes del mundo.

¿Es suficiente con pedir perdón? ¿Dar y recibir besos?

Qué decir de los 71 periodistas asesinados en nuestro país y sin resultado alguno en las investigaciones para castigar a los autores materiales e intelectuales de tan despreciables hechos. En este tema, México está en peores condiciones que Colombia, Irak y Afganistán.

¿Y los asesinatos de periodistas de *Notiver* en Veracruz? ¿Y los encuestadores de Consulta Mitofsky en Michoacán?

¿De qué sirven los aparatosos envíos de miles de miembros de las fuerzas policiales y de seguridad a los estados?

EXCELSIOR
EL REPUBLICANO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	18

El millón doscientas mil casas abandonadas en las ciudades y en los municipios de la frontera norte son la prueba más directa del desplazamiento de familias enteras hacia Estados Unidos y a otras latitudes de nuestra geografía nacional.

Pero, eso sí, estimado lector, le anuncio que en la próxima administración, para romper este círculo vicioso, desaparecerá la Secretaría de Seguridad Pública federal y habrá una transformación de fondo de la Procuraduría General de la República y, si no, al tiempo...

**Abogado y político*

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	18

***** CARLOS ORNELAS**

Medio lleno, medio vacío

Lograr establecer el Padrón de Maestros es un avance considerable; gracias a él hoy nos damos una idea del desperdicio en el sector educativo, del número de comisionados del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y hasta de cuánto cobran sus líderes

En la vena popular se estila decir que los optimistas ven el vaso medio lleno y los pesimistas medio vacío. Un pragmático pedestre diría que no importa el nivel, lo que interesa es que el vaso tenga agua; mientras un cínico manifestaría que estábamos mejor cuando el vaso estaba oculto.

Las noticias sobre el Padrón de Maestros que la Secretaría de Educación Pública acaba de dar a conocer presentan esas facetas y afloran las primeras consecuencias de su divulgación.

Para ciertos actores políticos, lograr establecer ese padrón es un avance considerable; gracias a él, hoy nos damos una idea del desperdicio en el sector educativo, del número de comisionados del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y hasta de cuánto cobran sus líderes.

Los desconsiderados no le ven gracia a que nada más se publique la información que se recaba; el vaso medio lleno no satisface su sed, pues no conduce a acciones consecuentes.

El pragmático tal vez diga que el fin supremo del padrón es la transparencia. Gracias a él, se afirma en la SEP, se sabe que *La Tuta* sigue recibiendo su cheque como si estuviera activo.

EXCELSIOR
El periódico de la educación.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	18

Hay una visión impúdica: “Que se conozca lo que antes no se sabía —me dijo un supervisor—, aumenta el desprestigio de la educación pública”.

Si uno considera que es mejor saber que permanecer en la ignorancia sobre el destino del financiamiento a la educación pública, puede conceder que el vaso esté medio lleno. Gracias al padrón, hoy un mayor número de personas se enfada al conocer que los dirigentes del SNTE no sólo viven del presupuesto, sino que tienen un ejército de trabajadores a su servicio, pagados con dinero público.

Si uno no se contenta con que el gobierno muestre la corrupción (que por cierto se vio obligado, por la presión social, a mostrarla), sino que la combata —y eso no sucede—, entonces el pesimismo lo embarga y, aun reconociendo cierto progreso en la acción gubernamental, sigue viendo el vaso medio vacío.

Los voceros de la SEP dicen que la corrección de los problemas corresponde a los estados “soberanos”, que ellos son los responsables de la nómina desde 1992. Es una postura fácil: cuando hay bronca, los funcionarios del centro evaden su responsabilidad; cuando se trata de diseñar un nuevo currículo o que no haya reprobados, por ejemplo, entonces los estados no tienen soberanía. Ningún gobernador, aunque quisiera, posee poder para oponerse al SNTE.

Lo que la opinión pública apenas empieza a conocer es nada más la punta del iceberg: datos que las autoridades de los estados se vieron obligadas a divulgar y que son susceptibles de auditar; pero que no muestran lo que está debajo del agua.

Hay cientos de maneras de disfrazar a los *aviadores*, como asesores técnico-pedagógicos (asignados a escuelas inexistentes o a las que nunca asisten) o como auxiliares en supervisiones de zona o jefaturas de sector.

Las consecuencias para la educación son terribles. No sólo abona a su mala imagen y enseña la ineficacia del gobierno, sino que con recursos fiscales se nutre a la camarilla hegemónica del SNTE para que incremente más su poder.

EXCELSIOR
El periódico de la UAN

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	18

Con trabajadores comisionados, la supervivencia de la camarilla está garantizada, más allá de lo que el destino le depara a Elba Esther Gordillo.

Los comisionados y la corrupción en el sistema educativo desprestigian más a los maestros. Estoy convencido de que hay miles de docentes dedicados y responsables que cumplen con su deber a pesar de la burocracia y del sindicato; pero la mancha del desprestigio los alcanza. Ante la opinión pública, el magisterio nacional (y mucha prensa lo recalca) es el culpable de la mala educación, cuando, visto en plata, es otra víctima del sistema.

Parece que los buenos docentes no hacen mucho (y si lo hacen, no se nota) por liberarse de las rutinas que el marco institucional y el sindicato les imponen. Acaso, los mejores se conforman con cumplir bien en su trabajo.

Pienso que sólo desde el poder del Estado, haciendo uso de él, se puede eliminar, o al menos disminuir, la corrupción que afecta al sistema educativo. Pero los políticos del poder no harán nada —por temor o por conveniencia— si no hay una fuerza social que los obligue a actuar.

Tengo la impresión de que esa fuerza comienza a organizarse. A ver si el vaso se llena.

**Académico de la UAM*



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	CONSTRUCCIÓN	2

DESDE LA CASA *HORACIO URBANO*

De ballenas y estelas de luz...

¿Qué pasa en México con la obra pública? ¿No se puede planear y programar bien? ¿No existen arquitectos y constructores capaces de crear belleza y calidad y hacerlo respetando parámetros y presupuestos dados?

Y sí, con toda seguridad no soy el único que en muchas ocasiones ha pensado que la ciudad de México bien pudiera ser la imagen que ilustrara la sección del diccionario destinada al surrealismo o al realismo mágico.

Por eso a nadie debe sorprender que de pronto, como pudiera haber pasado en un cuento de Gabriel García Márquez o en cualquier obra de Leonora Carrington, *llovieran ballenas en territorio chilango...*

Tampoco debe sorprender que, al mismo tiempo, una mágica luz –esa luz tan ligada siempre a la velocidad extrema– no pudiera iniciar su programado ascenso al cielo, siguiendo en sentido contrario el recorrido de los cetáceos...

¿EXISTE ALGO MÁS FEO?

Ballenas y estelas de luz... Pero no, no son pedazos de un cuento, son protagonistas de historias urbanas que tienen que ver con construcción y gobierno...

Y es que las ballenas son inmensas vigas prefabricadas en concreto armado que sirven para estructurar pasos a desnivel.

Atención, mencioné llanamente pasos a desnivel, no dije pasos a desnivel bien o mal hechos; la calidad final de la obra tiene que ver con los materiales con que se realice, pero también, y en muchas ocasiones esto se olvida, con los proyectos y procesos de construcción y supervisión.

Las ballenas en cuestión, sintetizando, son indudablemente sofisticados elementos constructivos que, sin embargo, no hacen magia cuando forman parte de proyectos y procesos de pobre calidad.

Porque dudo que sea tema de debate el afirmar que a nivel mundial sería difícil en-



EL ECONOMISTA

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	CONSTRUCCIÓN	2

contrar otros pasos a desnivel tan feos como los que en los años recientes han transformado la imagen de la alguna vez Ciudad de los Palacios y hoy apenas ciudad de los segundos pisos.

HOMENAJES A LA INEFICIENCIA

Porque hay que recordar que no sólo cuesta lo mismo construir mal y feo que bien y bonito... Es más, es muy posible que un buen proyecto, acompañado de una adecuada ejecución, pueda representar importantes ahorros en el uso eficiente de los materiales y, lo que resulta igual de importante, realizar la obra tomando como base inamovible un presupuesto.

Y qué se puede decir de la muy tristemente famosa Estela de Luz, llamada a ser un monumento bicentenario y hoy colocada en la penosa situación de ser apenas un muy digno homenaje a la ineficiencia.

Un proyecto que nació medio muerto como resultado de un concurso mal hecho en que se dio como ganador un mero anteproyecto...

¿Qué pasa en México con la obra pública? ¿No se puede planear y programar bien? ¿No existen arquitectos y constructores capaces de crear belleza y calidad y hacerlo respetando parámetros y presupuestos dados?

OBRA PÚBLICA A LA MEXICANA

¿Dónde está el realismo mágico entonces: en los muy tiernos nombres de los protagonistas de estas historias urbanas –ballenas y estelas de luz– o en una realidad que parece que marca a fuego la forma en que entendemos en México la obra pública?

Una tonelada de concreto cuesta lo mismo para cualquiera de los horriblos segundos pisos que se construyen en la ciudad de Méxi-

co que para uno de los maravillosos puentes del arquitecto español Santiago Calatrava.

La estela bicentenario debiera competir no sólo en belleza, sino también en eficiencia constructiva, respeto a un calendario y disciplina presupuestal, con cualquiera de las múltiples obras que se construyen para los Juegos Olímpicos de Londres.

Ni hablar... ballenas, estelas de luz, peccecitos de plata, mariposas amarillas...



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		47

Las horas perdidas

RICARDO GARCÍA MAINOU

Conectarse o desconectarse

Ciertos individuos son capaces, en plena globalización, de una suerte de impermeabilidad mediática

Siempre miro con curiosidad los resultados que arrojan las encuestas prelectorales. Especialmente cuando descubro cosas como que al Secretario de Hacienda lo conoce apenas 8% de la población. ¿Qué pasa con el otro 92% de los mexicanos?

No voy a afirmar la necesidad de que cada mexicano conozca nombre y rostro de los secretarios de Estado, senadores o cualquier otro aspirante a la Presidencia. De hecho, me atrevería a afirmar que es perfectamente posible llevar una vida plena y satisfecha sin ser capaz de identificar al señor Lujambio, por ejemplo, en una fotografía o clip televisivo.

No me sorprendería que el propio Felipe Calderón tuviera un nivel de reconocimiento inferior a 100%, ya no digamos los príncipes de la oposición, ésos que esperan que cada hogar de México y oficina de gobierno esté preparando un marquito para su fotografía.

Hay gente que vive sus vidas sin enterarse de lo que pasa en México, EU o la Unión Europea.

A los magnates mediáticos les gustaría pensar que la gente está al pendiente de cuándo inician sus noticieros. Que todo el día queremos escuchar sus grandes personalidades. Que hacemos fila en los puestos de periódicos para comprar la última edición y leer qué tiene que decir Jorge Castañeda sobre la comen-
toeracia. Que coleccionamos el nuevo álbum Panini con estampitas de diputados, senadores, gobernadores y narcotraficantes. ¿Podemos afirmar que la información es una vía para una mejor ciudadanía de la sociedad? Ni siquiera eso.

Cómo debatirle a la gente el derecho de dormir tranquila, sin enterarse que en su estado desaparecieron seis en-



EL ECONOMISTA

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		47

cuestadores, asesinaron periodistas, se arma una balacera de vez en cuando o la mitad de sus vecinos están en el borde de dejar de ser clasemedleros. ¿Hay cierta sabiduría o digamos un inconsciente sentido de supervivencia en permanecer desconectado?

Si la máxima de muchos es: “Todos los políticos son iguales”, para qué aprendernos los nombres, siglas, instituciones y filiações: los FCH, EPN, AMLO, MFB, CNDH, SCT, TEPJF y un larguísimo etcétera.

Si la gran cantidad de nuestros políticos todavía funciona con el Sistema Operativo PRI 7.0, qué caso tiene enterarse si ahora su fotografía en los señáforos tiene fondo azul, amarillo o está llena de emblemitas de colores.

Durante años, los analistas de los medios han investigado los efectos de la comunicación masiva y sus mensajes en el individuo. Valdría la pena un estudio sobre por qué ciertos individuos son capaces, en plena globalización, de una suerte de impermeabilidad mediática.

Por otra parte, si lees este texto, lo más seguro es que pertenezcas a 8% que sabe quién es Ernesto Cordero, Carlos Navarrete o hasta tu delegado de Conagua.

Buscas en la prensa las noticias de ayer, las especulaciones de hoy, las opiniones del círculo rojo; la reducción de la realidad a encabezados y notas lo suficientemente llamativos e interesantes como para llenar los huecos que deja la publicidad. Escuchas la radio mientras conduces. Te entusiasman las voces grabadas y enlaces telefónicos. El chachareo cotidiano de conductores e invitados. Anotas la receta del licuado de chaya, alfalfa y aguacate. Esperas la reseña antes de ver la película.

Dedicas las últimas horas de tu (cansado) día laboral a sentarte frente a la tele y ponerte al tanto: si se inundó allá, si un autobús cayó a un barranco acá, si el marco de hoy es más escalofriante que el de ayer, si *Queta* se convirtió en huracán tipo 5, si en Ohio aprobaron una ley para detener a los que comen tacos.

Estás pegado a Twitter para deglutir el mundo en párdoras de 140 caracteres y sentir el pulso vivo del flujo informativo: las noticias cuando suceden, las opiniones cuando no ha habido tiempo de pensarlas, la hora en que @fulano sale a comer, toma un avión, grita gol o amanece de malas porque hace mucho calor. Conoces el forcejeo de los precandidatos panistas para salir del anonimato. El esfuerzo de Ebrard para dejar atrás su tibieza y decirnos que sí quiere ir. La tensión en el Capitolio y cómo la pequeña y enloquecida minoría del Tea Party fue capaz de secuestrar a Obama y su “Yes We Can”.

Compras, conspiraciones: las políticas y las climáticas. Te gusta pensar que si todos votamos en blanco ellos entenderán el mensaje. Concediendo que hay grados de inmersión: ¿para ti la información es poder, angustia, miedo o necesidad?

Conectarse o desconectarse, ésa es la cuestión.

Twitter: @rgarciamainou



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	POLÍTICA	30

LA CRÈME DE LA *Crème*

Eva Makívar

■ Volver al pasado

La gober de Yucatán, Ivonne Ortega Pacheco, rindió su Cuarto Informe Ciudadano en el sitio arqueológico maya llamado Dzibilchaltún.

Fue difícil llegar al lugar para los más de mil 500 invitados.

Tras cada video, una persona caracterizada según el tema habló de los que son considerados los logros más relevantes del gobierno de Ivonne.

Antes de la lectura del informe, Carlos Salinas de Gortari, uno de los invitados, habló a la prensa evitando tocar temas de la vida política nacional.

Asistieron 11 gobers: Tlaxcala, Quintana Roo, Durango, Chihuahua, Coahuila, Campeche, Hidalgo, Colima, San Luis Potosí, Zacatecas y Aguascalientes, además del *Dublin Demon*...

Puf, dicen, puro peso completo, y además, con reminiscencias en el aluerdo, hubieran visto las renacidas guayaberas de todos...

Nuestros impuestos

La Cámara de Diputados cubrió el pago por el servicio de una ambulancia aérea que trasladó al diputado federal priista Nicolás Bellizia Aboaf de Vancouver —donde vacacionaba en Semana Santa— a México, luego de que sufrió un accidente que le ocasionó la fractura de las dos piernas.

El traslado (nos) costó la friolera de 17 mil dólares.

Así el diputado y exalcalde de Centla, Tabasco, llegó en un avión Learjet de la compañía *gringau Jet Rescue*.

Dijeron que se trató de una caída.

Sin embargo, entre los priistas se comenta que Bellizia esquiaba en la estación alpina de Whistler, que se ubica a menos de una hora de Vancouver, donde se realizaron los Juegos Olímpicos de invierno en 2010.

Mjú, dicen, y mientras, que paguen los mexicanos, pues qué.

Dichoso él, porque a los demás los



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	POLÍTICA	30

trasladan como Dios les da a entender...

Eso hacemos

La caravana Paso a Paso por la Paz insistió al gobierno de México en que ya no sea el "agachón de *United* y el ojete con nuestros hermanos centroamericanos". Ésas fueron las palabras del sacerdote Alejandro Solalinde antes de abandonar la antigua sede del Senado de la República, adonde llegaron migrantes de aquella región que buscan a sus familiares desaparecidos en México durante su trayecto hacia el vecino país.

Durante la reunión —encabezada por los senadores Rosario Ibarra de Piedra, del PT, y Yeidckol Polevnsky y Carlos Sotelo, del PRD—, Solalinde exigió la desaparición del Instituto Nacional de Migración (INM) y el mejoramiento de la recientemente aprobada ley migratoria, para hacer efectiva la protección de quienes se ven obligados a cruzar de sur a norte el territorio nacional en busca de mejores condiciones de vida.

Bueh, determinan, pero si no sólo es el agachón, aquí se le hace el trabajo sucio...

Pregunta

Por cierto que el padre Solalinde exigió la desaparición del Instituto Nacional de Migración (INM)...

¿Otro que pide mandar al diablo esta institución?

Y vaya que él sabe con quién las manda...

Marcelo in love

En el marco de su visita oficial a México, el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, recibió ayer el pergamino y la medalla como Huésped Distinguido de la Ciudad de México, de manos del jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard...

Ora, se nota que anda cacheteando las banquetas por su chiquita hondureña.

Hasta se olvidó de los jóvenes mexicanos muertos durante el bombardeo del gobierno colombiano en Ecuador en marzo de 2008...

No cabe duda, hormona mata neurona...



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	POLÍTICA	30

Se están tardando

El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, destituyó al titular de la Dirección General de Televisión Educativa (DGTVE), Luis Mena Pantoja, y nombró a Heidi Storsberg Montes en su lugar.

Esto porque desde marzo se sabía que Mena Pantoja no tenía el título de licenciatura, requisito para ocupar el cargo de acuerdo con el Manual de Organización de la DGTVE publicado por la SEP en su normateca.

Zas, dicen, tal parece que ahora sí a la SEP ya le cayó el veinte y ha empezado a cesar a los cachirules que pasándose por el arco del triunfo la normatividad, han ocupado plazas que requieren título profesional, el cual ellos, ni soñando, lo tienen.

Ahhh, pero eso sí, religiosa y cínicamente cada quincena cobran como si fueran lo que ni remotamente son: profesionistas, y como dice el dicho: o todos coludos, o todos rabones. ☒

evamakjim@prodigy.net.mx

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	OPINIÓN	TRES

EL CRISTALAZO * RAFAEL CARDONA**

La PGR, reventada

El esfuerzo previo a los afanes hoy visibles de Marisela Morales fue, obviamente, la “Operación Limpieza”, cuyos resultados no deben haber sido tan satisfactorios, pues su éxito habría hecho innecesarios los actuales escobazos.

A estas alturas ya importa poco si los 21 delegados de la Procuraduría General de la República fueron cesados bajo la fórmula cortés de una renuncia o se trató de funcionarios en fuga ante la posibilidad de sentir la lumbre en los aparejos.

Pero el hecho es simple, la institución está podrida, como dijo en memorable texto hace unos lustros Jorge Carpizo, cuyos esfuerzos se estrellaron contra la terrible estructura de una institución, por lo visto, irredimible.

El gobierno de Felipe Calderón ha tratado de manera incesante de limpiar la PGR. El esfuerzo previo a los afanes hoy visibles de Marisela Morales fue, obviamente, la “Operación Limpieza”, cuyos resultados no deben haber sido tan satisfactorios, pues su éxito habría hecho innecesarios los actuales escobazos.

En el ya lejano 2008, cuando la PGR estaba en las manos de Eduardo Medina Mora, se hizo este jubiloso anuncio:

“El procurador general de la República, Eduardo Medina Mora, anunció que la ‘Operación Limpieza’ para depurar la infiltración del narcotráfico en el gobierno mexicano, prácticamente ha concluido con la detención de alrededor de 25 altos funcionarios y agentes.

“El procurador reconoció también que ha ido en aumento la violencia, atribuida al tráfico ilegal de drogas y el crimen organizado, reflejado en alrededor de mil asesinatos en lo que va de 2009. Dijo que sólo en 2008 se registraron 6 mil 290 crímenes, de acuerdo con sus cifras.

LA
CRÓNICA
DE HOY

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	OPINIÓN	TRES

Señaló que la ‘Operación limpieza’ reveló que funcionarios de procuración de justicia y de seguridad pública recibían dinero no sólo del Cártel de Sinaloa, cuyo líder es Joaquín El Chapo Guzmán, sino también del Cártel del Golfo.

“La depuración es fundamental dentro de la PGR para dar a la ciudadanía los resultados que, legítimamente, exige, declaró la procuradora Marisela Morales ante la renuncia de 21 delegados del país (en el país), el pasado viernes.

“El México de hoy requiere que quienes nos desempeñamos en cargos públicos lo hagamos con entrega total y responsabilidad al servicio, finalizó la procuradora”.

En ese escueto comunicado, la PGR nos explica, de manera un tanto farragosa y críptica, el origen de las “renuncias”, la depuración.

Depurar viene siendo sinónimo de purificar, lo cual nos regresa a los esfuerzos del 2008.

Si de entonces a la fecha los “usos y costumbres” en la PGR permanecieron por lo visto intocados, la lucha contra el narcotráfico, al menos en el ámbito de la procuraduría, ha sido una simulación.

Junto a estas breves palabras de la procuradora Morales, cuyos morales afanes no han sido cuestionados ni mucho menos, tenemos otra evidencia terrible y para muchos descorazonadora:

“Héctor Guajardo Hernández (La Crónica), identificado por las autoridades como integrante del cártel de los hermanos Arellano Félix, en Baja California, y que fue detenido en mayo pasado, escapó de un hospital privado en la ciudad de México, donde cumplía un arraigo.

“La Procuraduría General de la República (PGR) confirmó la evasión del también colaborador del líder del Cártel de Sinaloa, Joaquín Guzmán Lorea, que ocurrió el miércoles pasado... la procuradora general de la República, Marisela Morales, instruyó, ante los hechos, que se continúe trabajando no sólo en el combate al crimen organizado, sino también en la depuración del personal de la PGR con el fin de que ésta cuente con servidores públicos honestos y confiables”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	OPINIÓN	TRES

Las primeras investigaciones de la Subprocuraduría Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) apuntan a que fueron dos agentes de la Agencia Federal de Investigación (AFI) quienes apoyaron al presunto delincuente en su huida, a través de las ventanas del nosocomio”.

Muchas veces se ha insistido en la inconstitucionalidad del arraigo.

Hoy lo vemos como algo no sólo jurídicamente cuestionable, sino inseguro e impropio hasta para garantizar una custodia.

Vaya “oso”.

DATO INOPORTUNO

La inevitable tendencia de reducirlo todo a cifras, comparativos y estadísticas cae a veces en los terrenos del absurdo. La Policía Federal ha emitido un reporte en el cual con ufanía manifiesta una disminución de 37.4 por ciento en el índice de homicidios en Ciudad Juárez.

Sin negar la veracidad de esos datos, deberíamos preguntarnos si resulta un momento oportuno hablar de esos felices datos cuando se acaban de divulgar las terribles escenas de la matanza en el interior del penal juarense.

DESTORLONGUE

Como hubiera dicho Mr. Rypley, “aunque usted no lo crea”, una de las áreas peor administradas del gobierno federal, la de Comunicación, nos entrega una muestra más de desatino: se acaba de nombrar una nueva directora en la Televisión Educativa de la SEP.

Heidi Gertrud Storberg, quien trabajaba en la Comisión Nacional del Agua, llega al cuarto para las doce y se convierte en la séptima funcionaria en esa área cuya utilidad ya se le puede untar al queso.

Por ahí han pasado con pena y poca gloria Luis Mena, Norberto Tapia, Luis Fernando Carbonell, Juan María Naveja, Manuel Quintero y Jaime Tacher.

IMPACTO
EL DIARIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		3

LOS MALOSOS

AHORA REMUEVEN A 16 DELEGADOS DE LA SCT POR MAÑOSOS



La barredora en la PGR no fue en solitario, días antes la Secretaría de Comunicaciones y Transportes decidió cambiar a 16 delegados en los estados, acostumbrados a que nadie

los moviera en años.

> Para darnos una idea de la fuerza de los titulares de la SCT; entre sus funciones está la de contratar mano de obra y operar jugosas licitaciones de construcción de caminos, carreteras y obras civiles federales.

> Además de ser los mejores pagados entre los delegados federales, seguramente les venía muy bien eso de que en arca abierta hasta el más justo peca, así que **Dionisio Pérez Jácome** decidió iniciar cambios para concluir los proyectos de Comunicaciones del gobierno de **Felipe Calderón** ya que habían entrado en un letargo acabar. Algunos fueron contratados antes del gobierno de **Vicente Fox**, como el de Guanajuato que cumplió 15 años en el cargo.

> Y para colmo del gobierno federal, algunos delegados sentaron sus reales con gobiernos opositores al PAN. Es el caso de Tabasco que al ser informado de su remoción de inmediato senadores, diputados, alcaldes y hasta el gobernador pidieron para que no lo quitaran. ¡Ah, qué buen muchacho..!

LA HIJA DESOBEDIENTE



En la madeja de intereses y proyectos enfrentados en que se convirtió la elección interna del PAN surgió una preocupación al más alto nivel del gobierno federal: Que **Josefina Vázquez Mota** se convierta en la "Hija Desobediente".

> El crecimiento significativo de la coordinadora parlamentaria de los diputados del PAN prendió "focos rojos" en los grupos que apoyan a los aspirantes del gabinete **Ernesto Cordero y Alonso Lujambio**, ya que el tiempo juega en contra y el avance en las encuestas es casi nulo. Además de que la realidad insiste en mantener a la cabeza a **Santiago Creel Miranda** y a **Josefina**.

> No vaya a ser que la única mujer que pelea la candidatura presidencial se convierta en la 'Hija Desobediente' del Presidente **Felipe Calderón**.

CHOCAN PROPUESTAS DE DIPUTADOS Y SENADORES DEL PRI



De nuevo el debate sobre las reformas de seguridad escenifica la diferencia entre senadores y diputados ¡priístas..!

> Mientras en la Cámara Alta promueven la sustitución del Presidente de la República por el Presidente del Senado, en caso de ausencia, el diputado mexiquense **Humberto Benítez Treviño** propondrá por la bancada del PRI que sea el presidente de la Suprema Corte de Justicia.

> Otro desencuentro se dio al pretender que el Ministerio Público sea autónomo de la Procuraduría General de la República, cuando los senadores tricolores pretenden convertirla en fiscalía. ¡Qué duro se llevan..!

Blog: <http://losmalosos.blogspot.com/>

Twitter: <http://twitter.com/malosos>

IMPACTO
EL DIARIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		3

El sábado 13 puede ser la fecha esperada por los seguidores de Ernesto Cordero.

El secretario de Hacienda podría anunciar por fin que competirá con Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel por la candidatura panista a la Presidencia de la República o continuar postergando hasta el final de los siglos una decisión que debió haber tomado en mayo pasado, cuando Felipe Calderón le tendió la alfombra roja.

Pero también es la fecha que Alonso Lujambio espera para saber si ocupa o no el lugar del secretario de Hacienda en la misma carrera, porque el de Educación tiene conciencia de que hoy por hoy carece de oportunidad ante su colega de gabinete; por lo menos en el corazón del Presidente Calderón que considera a Cordero como el mejor en políticas públicas.

Ernesto ya no puede seguir jugando con los tiempos; el margen de maniobra se acabó. Mientras se mantenga entre el sí y el no, Josefina y Santiago avanzarán paso a paso y cada día será más difícil alcanzarlos aun con la ayuda del Presidente Calderón.

De hecho, la ambigüedad de su posición empieza a desesperar a algunos de los inquilinos de Los Pinos, preocupado por el constante crecimiento de la diputada y el



La última oportunidad de Ernesto

senador.

Los números de los encuestólogos sólo difieren en las posiciones de Josefina y Santiago, sin embargo, si se toma en cuenta el tres por ciento que se dan como margen de maniobra para no errar, se puede afirmar que mantienen empate técnico, con la salvedad de que el senador no cuenta con el apoyo de las televisoras como si lo tienen Vázquez Mota y Cordero, en especial éste para quien el aparato de comunicación gubernamental trabaja sin descanso.

La pregunta es si en algún momento las televisoras abrirán el cuadro a Creel; si esto llegara a ocurrir, en los niveles de Josefina y Ernesto, seguramente mejorarán sus números.

Cordero cuenta a su favor el poder mediático de la Secretaría de Hacienda, el apoyo del aparato de comunicación gubernamental que lo considera el candidato del Presidente y el bagaje acumulado por Max Cortázar durante los cuatro años que manejó la oficina presidencial de prensa.

Josefina tiene a su favor su condición

de ser la primera mujer que podría ser Presidenta, su estrecha relación con la clase empresarial y el trampolín valioso que es la coordinación de la fracción panista de la Cámara de Diputados.

Los operadores de Cordero justifican sus malos números en las encuestas alegando que Calderón inició la campaña interna en iguales condiciones, lo cual es falso. Felipe controlaba la estructura partidista, había sido coordinador de diputados, su esposa era diputada y había sido dirigente juvenil del PAN, pero sobre todo no era el candidato oficial como todo indica que lo es Ernesto.

Peor aún, Cordero ni siquiera cuenta con el apoyo de la estructura partidista encabezada por Gustavo Madero, pues en su mayoría está integrada por enemigos del Presidente Calderón.

En otras palabras, a causa de una estrategia mal diseñada, ha perdido tiempo valioso que en cambio han aprovechado con habilidad Josefina y Santiago, sabedores ambos que desde 2005 lo peor es ofrecerse ante los electores panistas como el candidato del Presidente.

Ahora que, si de ser candidato de Calderón se trata, la mala noticia es que Josefina podría llenar sus expectativas si Ernesto no crece en los próximos dos meses.

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		2

**Por
Correo
Electrónico**

El largo tranco de Josefina

Josefina Vázquez Mota es la única mujer que pretende competir por la candidatura panísta a la Presidencia de México.

Si la obtiene no será la primera mujer, pues ya ha habido tres féminas que abanderaron a sus respectivos partidos en contiendas presidenciales: Patricia Mercado, por el desaparecido Partido Socialdemócrata en el 2000 y 2006; Cecilia Soto por el Partido del Trabajo en 1994 y Rosario Ibarra de Piedra, por el Partido Revolucionario de los Trabajadores, en el ya lejano 1982 y nuevamente en 1988.

La diputada Jose no será pionera, pero si sería -en caso de lograr su objetivo- la primera candidata presidencial en un partido distinguido por su rancio conservadurismo, como es el Partido de Acción Nacional.

Aunque los blanquiazules han incorporado en su discurso la igualdad de género, en un fallido -otro más- intento por modernizarse, lo cierto es que la participación femenina en el PAN está más ligada a los círculos confesionales, que a la participación en temas de vanguardia o de significación social.

Las faldas del PAN se mezclan con demasiada frecuencia con las sotanas y los alzacuellos, y su visión del mundo no es otro sino la que dicta la Iglesia católica.

La exsecretaria de Educación, no sólo enfrenta al machismo de sus compañeros de partido. Sin embargo, Josefina cree y sueña que puede llegar a ser la primera presidenta de la República, a pesar de todo lo que su partido tiene en contra y ella dentro de él.

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		2

De acuerdo con la encuesta más reciente, realizada por una "empresa" poco creíble, ya que su metodología que hacen a través del teléfono, sobre todo en un estado que vive en la zozobra y en el temor por las constantes amenazas y extorsiones telefónicas, Josefina Vázquez Mota ya rebasó en las preferencias electorales a su correligionario Santiago Creel, tanto dentro del electorado panista como fuera de él.

Según esos sondeos, doña Josefina contaría con el 30 por ciento de las preferencias ciudadanas para ser candidata de su partido a la Presidencia, contra el 26 por ciento del senador (con licencia) Santiago Creel, mientras entre los panistas esa proporción es de 32 a 23, a favor de Josefina.

Los otros competidores ni pintan en las mediciones: Alonso Lujambio, cuenta con el siete por ciento de preferencia entre panistas; el muy mencionado favorito de Los Pinos, Ernesto Cordero apenas con el 3.7 por ciento, mientras el gobernador de

Jalisco, Emilio González Márquez tiene el cinco por ciento de preferencias azules.

Así que la coordinadora de la fracción parlamentaria del PAN en San Lázaro, Vázquez Mota ya apresuró su tranco en la pista del panismo y les marca el paso a los varones.

Es notorio que cuenta con los suficientes recursos financieros que apuntalan su precampaña, que le han permitido promoverse con más eficacia que sus competidores.

El New York Times le dedicó un buen reportaje nada despreciable para un personaje que hace once años no era nadie en la política nacional, aunque sí era conocida entre las organizaciones sociales de derecha.

Evidentemente los principales recursos de que dispone, al margen del presupuesto que como coordinadora de la bancada panista maneja de forma discrecional, deben provenir presuntamente de la élite empresarial, tanto de la Unión Social de Empresarios de México como de empresarios del norte del país.

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		2

Los eventos recientes a donde ha acudido gustosa se han celebrado en el Club de Banqueros y lugares de esa alcurnia.

Todos los planes parecen ir viento en popa para la coordinadora panista en San Lázaro, salvo porque al calor de la búsqueda de posicionamiento mediático a empezado a entrar en el peligroso terreno de la diferenciación con su exjefe Felipe Calderón.

El afán de marcar distancia con la actual administración, llamó la atención que dijera que México requiere con urgencia una agenda de paz.

Si algún tema es prioridad para Calderón es su muy personal estrategia de "combate" al crimen organizado, que ya no es "guerra", pero que sigue siendo la misma.

La diputada contrapone el concepto de Paz al de guerra, pero no entra en más detalles, lo que indica que su postura es meramente mercadotécnica.

Vázquez Mota ya se asumió en contra del "delfín presidencial" al afirmar que es la candidata de los "panistas libres"; una reedición del hijo desobediente que fue Calderón en el 2006, y que con esa actitud, desplazó de su calidad de "favorito presidencial" a Santiago Creel, que más tardó en arrancar la carrera que en ser rebasado.

Trascendió que en la encerrona de la cúpula panista celebrada en la primera quincena de julio, Felipe Calderón ponderó positivamente a Josefina, al lado de sus colaboradores Ernesto Cordero y Alonso Lujambio, e ignoró a Santiago Creel, que como todos saben, no goza de los afectos presidenciales.

El tiempo pasa y el PAN no acierta a despertar del pasmo y de la postración en que lo han dejado diez años de mal gobierno. Una dama podría ser la solución casi desesperada.

O una pieza sacrificable en el altar de una posible candidatura ciudadana, a la que ni Felipe Calderón ni su representante en el seno del PAN, Gustavo Madero han cerrado el paso.

¿Josefina Vázquez Mota elabora un nuevo libro, con el título "Dios mío, hazme candidata"? ¿Jose es el as bajo la manga del presidente nato del PAN para detener a Creel?

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		2

¿En Los Pinos esperan que los dos precandidatos mejor calificados -Jose y Santiago- se nulifiquen mutuamente, y se abra un espacio para que pueda colarse el candidato real de Felipe Calderón?

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		15

BRÚJULA *** JOSÉ ANTONIO CARRANZA PALACIOS

Volver a tropezarse con la misma piedra

Nuevamente la estrategia cubana

El pasado 25 de julio se publicó en un diario de circulación nacional que el Gobierno del estado de Guerrero y de la República de Cuba suscribieron un convenio de coordinación para aplicar la estrategia audiovisual cubana para combatir el analfabetismo en Guerrero, y esperan alfabetizar 50 mil personas en lo que resta de este año.

Las cuentas alegres nos llevan a suponer que en los próximos cinco años se alfabetizará a todo el estado. El agregado de educación de la Embajada de Cuba en México ofreció las estrategias de su país para fortalecer el sistema educativo estatal, combatir el atraso y el analfabetismo. La titular de Educación en el estado informó que la estrategia audiovisual cubana es sólo una de las que se aplicarán en el estado por parte de las brigadas que participarán en la jornada estatal.

El analfabetismo casi siempre se ha visto en México como una enfermedad que hay que curar con tratamiento emergente de corta duración y con muy poca medicina: personas, cartillas y unos cuantos meses de tratamiento. Así, se declaran las famosas campañas de alfabetización, donde se gastó mucho dinero y se tuvieron pocos resultados durante el siglo XX. Desde 1900 hasta el año 2000 se ha mantenido casi el mismo número de analfabetos: alrededor de seis millones.

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		15

El otro gran problema es el concepto mismo de analfabetismo. En seis meses se puede enseñar a leer y escribir a una persona, pero esta habilidad se pierde en otros seis meses si no cambia la condición socioeconómica del educando y éste no sigue estudiando hasta concluir, por lo menos, el cuarto grado de primaria. Recordemos que analfabeto funcional es una persona que no ha alcanzado los cuatro primeros grados de la primaria y que no tiene la posibilidad de leer cotidianamente. Nuestra cultura en las pequeñas localidades del campo, generalmente es oral.

Es muy lamentable que estas "experiencias" se repitan cíclicamente, pero es el caso de este convenio del estado de Guerrero. Quisiera aclarar que los cubanos tienen un sistema educativo muy eficiente y de alta calidad. De ellos se podrían aprovechar sus experiencias en los diferentes niveles escolares, pero no es posible que se quiera utilizar su "experiencia" en alfabetización cuando la problemática de estados como Guerrero, Chiapas o Oaxaca es totalmente diferente a Cuba.

Los tres estados tienen los mayores índices de alfabetismo, pero si se analizaran sus características, encontraríamos que los tres tienen gran dispersión geográfica de la población; y un alto núme-

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11		15

ro de pequeñas comunidades de personas monolingües indígenas. Situación que no tiene Cuba.

En el caso de Guerrero es muy loable la intención, pero no puede pensarse con seriedad cuando se habla de campañas, de brigadas y con números tan alegres que en el próximo censo llevarán a la triste realidad.

En años recientes, más de siete estados han contado con la asesoría cubana y, el censo del 2010 muestra que en materia de alfabetización no se tuvo ningún resultado positivo. En otros aspectos sí ha habido experiencias que han mejorado la calidad, pero en alfabetismo no. La tarea de alfabetizar requiere constancia y debe ser parte de un proceso de educación que lleve al adulto cursar su educación básica.

Por último, llama la atención que no tengamos memoria. En primer lugar, México cuenta con un Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), que precisamente este año está cumpliendo 30 años, cuyo diseño ha sido modelo en diversas partes de América Latina, que ha evolucionado y cuenta con esquemas y metodologías modernas. A pesar de lo anterior, en el convenio para combatir el analfabetismo, ni se menciona al INEA ni al Instituto del estado. ¿Ya se nos olvidó que existen?

El éxito en materia educativa, podemos resumirlo como: **continuidad, mejoramiento y evaluación**. Ojalá se recapacite. Ya se han gastado millones de pesos en campañas y en grupos de buena voluntad.

mesucyt.jacp@gmail.com

**Exsubsecretario de Educación e Investigación
Tecnológica de la SEP y asesor en Educación*

MILENIO

HABEMUS

**JULIO CÉSAR
RODRÍGUEZ**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	ESTADO DE MÉXICO	5

Los partidos en su encrucijada

El Estado de Partidos, según Manuel García Pelayo, constituye el sistema de representación política más práctico de la cultura occidental; sin embargo, está en crisis. Registra baja credibilidad social e inspira fracturas políticas diversas. Formalmente México es pluripartidista aunque en los hechos está dominado por tres fuerzas claramente diferenciadas. En términos de geometría política rígida tenemos el centro, la derecha y la izquierda. Cada partido registra fisuras inoportunas. En el PRI, Manlio y Peña libran una suerte de guerra fría; en el PAN, los juegos de poder del Presidente ubican a Josefina Vázquez Mota como la virtual candidata; y, en el PRD, más allá de los fuegos de artificio del conclave Chuchos-Ebrard-Camacho, el candidato es y será Andrés Manuel López Obrador. El partido que mejor y más rápido libre el reto de su unidad, podrá perfilarse con una perspectiva más clara de triunfo. Por lo pronto, lo que se vislumbra es una elección de tercios, donde por el momento no hay nada para nadie.

Si en 2000 el PRI hubiese resuelto sin división su agenda interna y de relación con el presidente Zedillo, Francisco Labastida Ochoa habría ganado esa elección; si en 2006, los gobernadores priistas hubieran cerrado filas en torno a Roberto Madrazo, la elección habría sido de tercios, con posibilidades de triunfo para el tricolor. Esta asignatura no está resuelta. Un error de visión de sus dos principales figuras llevará a una fractura que impedirá su retorno al poder.

En el PRI se registran muchas líneas de fractura. Aunque el liderazgo de Humberto Moreira resultó eficaz en la conducción política, nadie garantiza que hacia adelante este solo personaje evite la ruptura. Moreira siente la presión interna pero también la externa. Esta última recientemente enfocada hacia dos ex gobernadores que podrían ser llamados a cuentas por la justicia federal. Ambos expedientes afectarían parte de los

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	ESTADO DE MÉXICO	5

fundamentales que tiene el tricolor y de los que depende su regreso a Los Pinos. Humberto Moreira ha oxigenado al PRI, pero su liderazgo puede tornarse complicado e ineficiente si continúan las presiones de grupos y figuras que demandan un nuevo reparto del juego político interno y, sobre todo, si se mantiene la intención del régimen de desprestigiar a este partido con el escrutinio público del expediente de sus ex gobernadores.

En el PAN, durante la cena del viernes 15 de julio en la terraza de la sede nacional del PAN, el presidente Calderón manifestó que él no tiene candidato a la presidencia de la República y que igual podría impulsar a Alonso Lujambio que a Ernesto Cordero o a Josefina Vázquez Mota. Habría dicho también que a Heriberto Félix Guerra le dio un Ferrari y ni siquiera lo sacó a pasear. En esta reunión Fernando Canales Clariond se habría pronunciado a favor de Xóchitl Gálvez o Gabino Cué para, eventualmente, asumir la candidatura panista a la presidencia de la República. El líder nacional del PAN, Gustavo Enrique Madero explicaría el triunfo del PRI -en el Estado de México y Coahuila en las elecciones del pasado 3 de julio- como resultado de la popularidad de los mandatarios salientes, algo que el PAN experimenta pero en sentido contrario, diría, por los negativos del gobierno federal.

La idea de deslindarse de la actual gestión de gobierno hace reflexionar a más de un asirante panista, sobre todo porque la evidencia es contundente: el reposicionamiento político de alguno de ellos pasa por tomar distancia de los errores de la administración federal. Esto naturalmente le resulta un nicho de oportunidad a Josefina Vázquez Mota y a Santiago Creel, que han jugado a explotar su espacio de autonomía relativa respecto de Felipe Calderón, pero les resulta sumamente difícil hacerlo a Ernesto Cordero y Alonso Lujambio, creaciones políticas del

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	ESTADO DE MÉXICO	5

calderonismo. Es justamente este contexto el que presupone que Cordero no es el verdadero elegido del presidente Calderón, sino Josefina Vázquez Mota.

En la izquierda, la tesis fuerte de "Los Chuchos", Marcelo Ebrard y Manuel Camacho para denostar a López Obrador en su aspiración de convertirse en candidato presidencial, es que el Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) está sobrevaluado. No sirve para ganar elecciones y la prueba que ofrecen es el Estado de México. ■■

**Presidente del Colegio de Ciencia Política y
Administración Pública del Estado de México**

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	AL FRENTE	2

Trascendió



que no les quede duda, dicen en las oficinas de **Marcelo Ebrard**, el jefe de Gobierno del Distrito Federal irá con todo por la candidatura del PRD.

Del PRD, que quede claro: ¿Significa que Convergencia y PT ya son harina de otro costal?

que como es costumbre, las bancadas del PRI y el PAN en el Senado realizarán sus plenarios en Michoacán la última semana de agosto, para apoyar a sus candidatos **Fausto Vallejo** y **Luisa María Calderón**.

Los porredistas, en cambio, se quedarán en el DF, donde el coordinador **Carlos Navarrete** tiene puesto su corazoncito. El candidato **Silvano Aureoles** puede esperar.

que en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se calientan los ánimos frente a la sucesión, o reelección, de **María del Carmen Alanís**.

La decisión se tomará el próximo miércoles y, por primera vez, será transmitida a través del Canal Judicial. Los magistrados emitirán verbalmente su voto.

Aunque es favorita, **Alanís** sabe que los magistrados **Constando Carrasco** y **Pedro Esteban Penagos** están bien respaldados y no puede darlos por muertos.

que la procuradora general de la República, **Marisela Morales**, no sólo enfrenta el problema de la salida de 21 de sus defegados.

Resulta que desde hace un mes no tiene subprocurador al frente de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo, pues **Dilcyra Samantha García**, a quien por cierto ella llevó a la PGR, le renunció también por diferencias de criterio.

que el comisionado nacional del Seguro Popular, **Salomón Chertorivski**, tuvo una confusión, mezclada quizá con futurismo, en el acto donde el presidente **Calderón** declaró la cobertura universal de salud.

Y es que al referirse durante su discurso al secretario del ramo, **José Ángel Córdova**, primero lo llamó gobernador, y luego corrigió llamándolo presidente.

Acertó a la tercera: ¡Dónde trae la cabeza **Chertorivski!**

que, siguiendo con el doctor **Córdova**, el próximo 19 de agosto festejará su cumpleaños 58. Se espera que ahí anuncie que dejará la dependencia federal para buscar la candidatura del PAN al gobierno de Guanajuato.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	OPINIÓN	12

TEMPLO MAYOR



F. BARTOLOMÉ



APENAS el jueves y viernes pasados, en la **Ciudad de la Eterna Primavera** florecieron las más viejas prácticas priistas entre los funcionarios panistas.

FUE una reunión de delegados federales de todo el país que no hablaron de cómo eficientar el uso de los recursos públicos, sino de cómo ayudar al **PAN**.

EL ENCUENTRO lo encabezó el gobernador morelense, **Marco Antonio Adame**, así como **Roberto Gil**, el secretario particular del presidente **Felipe Calderón**.

PARA QUE no hubiera dudas también estuvo por ahí **Adriana Dávila**, titular de **Enlace** de la **Presidencia** o, lo que es lo mismo, la oficina de la grilla. "**The Cricket Office**", la llaman entre los calderonistas del primer círculo.

EN POCAS PALABRAS, lo que le dijeron a los delegados federales reunidos en los salones A y B del **Fiesta Inn** fue que la imagen del Presidente está maltrecha y hay que levantarla... para levantar de paso la del **PAN**.

OBVIAMENTE, la reunión fue casi secreta así que, por favor, no se lo cuenten a nadie. ¡Shhh!



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	OPINIÓN	12

 DICEN los que saben que una verdadera revolución se le ha venido encima al **Poder Judicial** con dos reformas constitucionales recientes: la de derechos humanos y la de juicio de amparo.

TANTO ASÍ que los ministros de la **Suprema Corte** ya de plano están analizando si, para fines de historia judicial, ha llegado el momento de darle vuelta a la página y abrir una nueva época.

ESTO DE las "épocas" es la forma en que se han ido registrando los cambios y avances de la judicatura nacional. Actualmente van en la **Novena Época**, que inició con la reforma impulsada por **Ernesto Zedillo** en 1994-95.

LOS MINISTROS **Guillermo Ortiz Mayagoitia** y **Salvador Aguirre Anguiano** se pusieron a trabajar en las vacaciones y ya tienen lista una propuesta para declarar el inicio de la **Décima Época**.

FALTA VER si el Pleno de la Corte aprueba la idea, aunque se da por hecho pues todo indica que sí hay consenso de que los cambios en curso son históricos.



TAL VEZ para recordar su natal **Tabasco**, el diputado priista **Nicolás Carlos Bellizia** se fue en Semana Santa a esquiar a las nevadas montañas de **Whistler**, en **Canadá**.

PERO NO le fue nada bien, pues terminó con ambas piernas fracturadas y, para colmo, su seguro no le pagó el traslado a **México**.

¿Y QUIÉN PAGÓ? ¡Pues el erario... y doble!

HASTA AHORA SE SUPO que el **Comité de Administración** de la **Cámara de Diputados** soltó el billete para que el legislador llegara a **Mexicali**. De ahí en adelante los gastos fueron asumidos por el seguro médico que le paga **San Lázaro** con recursos públicos.



TAL VEZ **Gloria Guevara**, la titular de **Turismo**, podría promover al país así: "**Ven a México y enamórate**".

Y QUIEN no lo crea nomás que le pregunte a todos los embajadores que llegaron en plan diplomático y terminaron rendidos al amor.

DENTRO de la larga lista, el caso más reciente es el de la hondureña **Rosalinda Bueso**, que ahora presume su noviazgo con **Marcelo Ebrard**.

ANTES ha habido otros casos sonados como el de **Gabriela Rojas**, la hija del priista **Paco Rojas**, quien flechó el norteamericano **Carlos Pascual**, en una relación que –según se sabe– hasta inquietud causó en **Los Pinos**.

TAMBIÉN hay que incluir al francés **Daniel Parfait**, que se dejó atrapar por la mirada de la diseñadora **Cristina Pineda**, la mismísima de **Pineda Covalín**. C'est l'amour!



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	16

COLABORADOR INVITADO

Evaluación sin consecuencias

FRANCISCO MENDOZA TREJO

Es alarmante observar que se vuelve a proponer como política educativa pública la no reprobación que implica una promoción automática de todos los alumnos en la educación básica. Cabe notar que esta propuesta ya fue rechazada en el 2006 por sus graves consecuencias para la formación académica y del carácter de los estudiantes mexicanos.

En contra de la política de no reprobación presento los siguientes argumentos:

* El alumno que es promovido de año escolar, sin haber asimilado los conocimientos y habilidades del año previo, es colocado en una situación de desventaja para comprender y desarrollar habilidades del nuevo ciclo escolar. Lo anterior es lo que provoca un retraso acumulativo que encadena al alumno a un fracaso de su vida escolar y provoca en muchas ocasiones la deserción.

* El promover alumnos reprobados es injusto para ellos y para sus compañeros que sí aprobaron ya que los primeros requieren ser nivelados por el maestro del siguiente grado. Este hecho

ocasiona que no se dedique el suficiente tiempo de clase a los temas correspondientes al grado escolar en curso, lo cual tiene como consecuencia una enseñanza deficiente para todos los alumnos.

* Se engaña a los alumnos y a los padres al hacerles creer que el alumno obtuvo los conocimientos suficientes para ingresar al grado superior.

* Se crea una cultura igualitaria, del no esfuerzo, en la que no se premia al que logra mejores resultados. Da lo mismo estudiar que no hacerlo ya que de todas maneras se promueve al alumno.

* Se aprende a vivir sin tener consecuencias. El alumno que no estudia de todas maneras aprueba.

* El pase automático, si bien evita la baja en autoestima de los alumnos que normalmente reprobarían, perjudica la motivación al logro y la construcción de una autoestima de los demás alumnos basada en resultados alcanzados.

* No se prepara a los alumnos para la vida dado que no aprenden a superar sus fracasos académicos. La madurez y el carácter se adquieren enfrentando y supe-



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIONAL	16

rando problemas y obstáculos.

* No se detectan los problemas de aprendizaje de los alumnos. Al no reprobado tienden a pasar desapercibidos.

* La visión del niño es siempre a corto plazo, por lo que es difícil que considere las consecuencias de no estudiar a mediano y a largo plazo. Es por ello que siempre le resultará más atractivo jugar, ver la TV. o estar con sus amigos que estudiar o hacer la tarea. Si no existen consecuencias inmediatas, el alumno seguirá el camino más gratificante.

* Los padres no llevarán a cabo su mejor esfuerzo de exigencia y apoyo a la educación de sus hijos debido a que no existirá la posibilidad de que sus hijos reprueben el año.

* Los maestros tampoco harán su mejor esfuerzo para que todos sus alumnos alcancen los conocimientos y habilidades previstos en el programa de la materia.

* Los niños y jóvenes tienen derecho a una educación de calidad y frente a este derecho deben asumir la responsabilidad de hacer su mejor esfuerzo en un proceso de aprendizaje.

* El ser reprobado o no promovido le da al alumno la oportunidad de adquirir las competencias necesarias para afrontar el reto del siguiente ciclo escolar.

Si deseamos combatir la deserción escolar debemos mejorar la enseñanza e identificar a los alumnos en riesgo de reprobación con el fin de ofrecerles una enseñanza complementaria durante el ciclo escolar. La solución más fácil es la no reprobación, con lo cual se oculta la mala calidad de la enseñanza. Esperemos que las autoridades educativas no escojan esta solución.

*El autor es presidente ejecutivo
del Instituto de Fomento
e Investigación Educativa, A.C.
ifimex@yahoo.com.mx*



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	CIUDAD	3



Construyamos juntos el futuro de la Ciudad



La ALDF y la UNAM

a través del Programa Universitario de Estudios sobre la Ciudad (PUEC) te proponen el rumbo del Distrito Federal para los próximos 20 años.

Opina y enriquece la propuesta, acude a la inauguración de los foros que se realizarán el 8 de agosto a las 13:00 hrs. y del 9 al 11 a las 09:00 hrs. en el Palacio de la Autonomía en Lic. Verdad No. 2, Centro Histórico.

Para recibir información y hacer tus propuestas consulta las páginas www.queciudadquieres.org.mx o la www.aldf.gob.mx





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	NACIÓN	2

BAJO RESERVA

DURANTE la visita de Estado a México del presidente de Colombia, **Juan Manuel Santos**, hubo un encuentro entre periodistas de ambos países para compartir experiencias y criterios editoriales sobre la cobertura en el tema de la seguridad y la violencia que generan los grupos del crimen organizado. El director general de la Policía Nacional colombiana, el general **Óscar Naranjo**, tuvo una breve participación para exponer que los medios nacionales colombianos sirvieron de sombrilla, de protección, para los medios locales, acosados por las bandas. Pero también mencionó que la investigación de los medios fue la punta de lanza para la destrucción de las mafias colombianas. La prensa hizo una buena parte del trabajo, expresó. En México hay mucho camino por andar, se comentó en el encuentro.



ÓSCAR
NARANJO

medios nacionales colombianos sirvieron de sombrilla, de protección, para los medios locales, acosados por las bandas. Pero también mencionó que la investigación de los medios fue la punta de lanza para la destrucción de las mafias colombianas. La prensa hizo una buena parte del trabajo, expresó. En México hay mucho camino por andar, se comentó en el encuentro.

LA PROCURADORA general de la República, **Marisela Morales**, convocó ayer a su equipo más cercano para analizar los relevos de los 21 delegados estatales que salieron de la institución, quienes pretendieron generar una suerte de revuelta interna con el argumento de "diferencias" con la titular de la PGR. El caso es que muchos de los renunciantes no pasaron los controles de confianza y sus resultados en materia de procuración de justicia dejaban mucho que desear, nos dicen. El objetivo de la reunión de este martes fue revisar los expedientes de quienes ocuparán las delegaciones, mirar hacia adelante y seguir con la depuración.

EL PRESIDENTE de la mesa directiva del Senado, **Manlio Fabio Beltrones**, tuvo que sacar el capote para subsanar un error técnico en la visita del presidente colombiano al nuevo edificio de la Cámara de



MANLIO FABIO
BELTRONES

Senadores. "Es usted muy taquillero", soltó el legislador priista a su invitado. El yerro estuvo asociado con la falta de transmisión de televisión de la recepción del mandatario. Entonces, legisladores, invitados, miembros de la comitiva y periodistas quedaron hacinados en el salón que utiliza la mesa directiva. Claro, pero para los funcionarios del inmueble no hubo problema: el canal del Congreso transmitió diferido el evento.

EL GOBERNADOR del Banco de México, **Agustín Carstens** y el titular de Sagarpa, **Francisco Mayorga**, hicieron el feo a los asistentes al *Foro Internacional Hacia una Política Pública para el Desarrollo del Sector Agropecuario*, celebrado en la antigua sede del Senado, en la casona de Xicoténcatl. Ambos estaban en el programa para inaugurar el evento, al que llegaron representantes de Estados Unidos, Canadá, China, Brasil y Chile, pero prefirieron mandar a representantes. **Roberto del Cueto**, vicegobernador de Banxico, y **Mariano Ruiz-Funes**, subsecretario de Agricultura, sacaron la cara en la reunión, que busca generar las políticas públicas para impulsar el mejor desarrollo del campo del país, con base en las experiencias de otras naciones.

EL APRETÓN a los delegados federales por parte de Los Pinos va a continuar.



ROBERTO GIL
CUATRECASAS

La más reciente reunión fue la semana pasada en Morelos y no en los próximos días, como se dijo erróneamente en este espacio. **Roberto Gil**, secretario particular del presidente **Felipe Calderón**, mandó un mensaje muy claro a los funcionarios: su responsabilidad es trabajar para cambiar las condiciones de vida de los mexicanos, sin distinción de filiaciones políticas o partidarias. Este tipo de encuentros va a continuar en los próximos meses, nos explican.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	OPINIÓN	17

“Cocoa”: los góbers carnales de presidentes

JOSÉ CARREÑO CARLÓN

La designación de Luisa María —Cocoa—, hermana del presidente Calderón, como candidata del PAN a gobernadora de Michoacán, ha precipitado a numerosos comentaristas a comparar esta decisión con la que antes llevó al gobierno michoacano a Dámaso, el hermano del presidente Lázaro Cárdenas, o con la que hizo gobernador de Puebla a Maximino, el hermano del presidente Ávila Camacho.

La verdad es que ni en esa prehistoria de los gobiernos posrevolucionarios los presidentes pusieron a sus hermanos de gobernadores. Porque en esos casos en que hubo gobernadores hermanos de presidentes lo cierto es que su designación no coincidió con los periodos presidenciales de sus consanguíneos.

Así, Dámaso fue primero gobernador de 1929 a 1930, interino de su hermano Lázaro, que lo dejó un año encargado de la silla estatal mientras el futuro presidente iba al DF a desempeñar cargos políticos, lo que aproximaría más a los hermanos Cárdenas de entonces con los actuales hermanos Moreira de Coahuila.

Luego Lázaro fue presidente de la república de 1934 a 1940, y Dámaso volvió a ser gobernador, pero 10 años después, de 1950 a 1956, en una época en la que al presidente Alemán y, sobre todo, a Ruiz Cortines, les dio por poner como gobernadores a familiares de revolucionarios de renombre, lo que hoy sería la marca (“revolucionaria”) a vender: un Obregón en Sonora, un Madero en Coahuila y, entre otros, este Cárdenas en Michoacán. En 1980 el presidente López Portillo repetiría el marketing, al hacer gobernador a un tercer Cárdenas: Cuauhtémoc.

Candidata del Presidente

Maximino Ávila Camacho, a su vez, fue ungido gobernador de Puebla en 1937 durante la presi-

dencia de Cárdenas, mucho antes de que éste decidiera designar como sucesor en la presidencia a Manuel Ávila Camacho, quien tomó posesión en 1940. Y, eso sí, en 1941 Manuel hizo a Maximino secretario de Comunicaciones.

Claro, estamos hablando del viejo y arcaico sistema político mexicano. Y la verdad es que, más allá de las historias construidas dentro y fuera de la familia Calderón sobre la intervención o no del actual presidente en la decisión que hizo candidata a su hermana Cocoa, lo cierto es que no hay paralelismo posible con las decisiones que hicieron gobernadores a Dámaso y Maximino.

Quizá la diferencia central radica en que a Luisa María nada le puede asegurar que llegará a gobernadora, y menos que nada, el aval presidencial de su hermano. Pero, terrible paradoja, de todas maneras será vista como la candidata del presidente, por lo que Calderón perderá tanto con la eventual derrota de su hermana —sería visto como el principal derrotado— como con una eventual victoria, porque este triunfo sería visto como expresión de nepotismo de un gobernante arcaico.

En la hermandad de Hugo Chávez

Incluso, al ser percibidos desde hoy en los medios en la tradición de los Dámasos y los Maximinos, los carnales Calderón, dicho en homenaje al estilo popular de la candidata, se ven incongruentes con la tradición familiar de su padre, Luis Calderón Vega, fundador del PAN, precisamente entre los periodos de Cárdenas y Ávila Camacho. Ya León García Soler recordó en *La Jornada*, a propósito de la candidatura de Cocoa, el feroz manifiesto de don Luis contra la candidatura de Dámaso en 1950, vinculándolo con su hermano Lázaro, pese a que había dejado la presidencia 10 años atrás.

Ya en esta época de competencia electoral fue gobernador de Michoacán un cuarto Cárdenas, Lázaro, con su padre (Cuauhtémoc) fuera del gobierno, pero con su abuelo (Lázaro) en los altares revolucionarios mexicanos.

No es el caso de Luisa María Calderón, quien, si llegara a gobernadora, haría de su hermano el único presidente latinoamericano que a estas alturas del siglo XXI tiene a un hermano gobernador, aparte, claro, del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, con su carnal Adán, el gobernador de Barinas, quien habla de conservar el poder en la familia, así sea con las armas.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
03/08/11	CORREO ILUSTRADO	ON LINE

Examen de ingreso a bachillerato

Como bien señala Hugo Aboites, en *La Jornada* del 31 de agosto, nada justifica que el Ceneval aplique los exámenes de admisión para el nivel medio superior, puesto que, en realidad, no se trata de uno, sino de dos exámenes diferentes, con diverso grado de complejidad: uno, para los que solicitan como primera opción alguna preparatoria o Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH), y un segundo para los que solicitan cualquier otro bachillerato.

Los dos se aplican sábado y domingo –ambos días con las mismas preguntas–, lo que facilita que, a través de Internet, los examinados del sábado proporcionen las preguntas ya aplicadas a quienes presentarán el examen el domingo.

La asignación de lugares vulnera el principio de igualdad, porque mientras en una preparatoria rechazan a alumnos con menos de 107 aciertos (*prepa seis*), en otra se aceptan con 86 (*prepa cuatro*); lo mismo sucede en los CCH: rechazan a alumnos con menos de 88 (CCH Sur) y aceptan a otros con 77 (CCH Naucalpan).

Con esto se deduce que el procedimiento de selección fue diseñado para ocultar que no sólo es el número de aciertos lo que determina el lugar de ingreso, sino también el llenado de las opciones.

Marcos Fuentes Franco